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 لمؤتمر نزع السلاح. 1494الجلسة العامة أُعلن افتتاح : (بالإنكليزية تكلم)الرئيس  
أصحاب السعادة، زملائي الأفاضل، قبل أن نشرع في أعمالنا لهذا اليوم يسرني قبل كل شيء  

أن أتوجه بأحر عبارات الترحيب بزميلتنا الجديدة التي تولت مسؤولياتها ممثلةً لحكومتها، سعادة السفيرة 
بييرو الدائمية ليدلأ الأميم المتحيدة ومير يا مين المندميات الدوليية السييدة سييلفيا ألفيارو يسبينوسيا، ممثلية 

بجنيف. فباسم حكومتي وباسم المؤتمر، أود أن أمتنم  ذه الفرصة لأؤكد لكم تعاوننا ودعمنا الكيامل  
 في مهامكم الجديدة.

 تريدون الإدلاء ببيان. لكم الكلمة.سعادة السفيرة، أفهم أنكم  
أود قبيل كيل  : شيكراً سييدا اليرئيس.)تكلميت بالإسيبانية(يرو( )بي السيدة ألفارو إسبينوسا 

شييء أن أشييكركم عليح تييرحيبكم الحيار  ييذا الصيباح وأن أتوجييه بتحييال يا ديييين الممثلي  الييدائم  
ومندوبي الدول الأعضاء والدول ميير الأعضياء الميدعوين للمشياركة في أعميال ميؤتمر نيزع السيلاح. ينيه 

ر في قاعيية فرانسيسييكو دا فيتييورر التارمييية، وميين حييو   ييذه اللوحييات لشير    أن أاابييب المييؤتم
 الضخمة التي تصور العالم والقيم الإنسانية النبيلة، كالعدالة والأمل والسلام والحرية والقانون. 

اليذكرلأ السينوية الأربعي  للميؤتمر، ويُشيرنفأ أن أكيون  نيا معكيم للاحتفييال  2019يوافي  عيام  
لها المئات مين اليزملاء اليذين سيافيوا في  قيي   يذا التقيدم الهائيل في ايال نيزع السيلاح بالجهود التي بذ

عامياً عليح  50أيضاً مائة عام من تعددية الأبرا  بجنيف ومرور  2019والحد من الأسلحة. ويمثل عام 
 ينشاء وكالة حدر الأسلحة النووية في منطقة أمريكا اللاتينية والكاريبي. 

لقد عملنا معاً بوال خمسة عقود متتالية حريص  علح التنفيذ الكامل لمعا دة  ،السيد الرئيس 
تلاتيللكو التي أنشأت أول منطقة االية من الأسلحة النوويية في منطقية كثيفية السيكان وكانيت مصيدر 

بالسلم أود أن أجدد التزام بيرو  يلهام لمناب  أارلأ في العالم. واليوم بمناسبة يحياء  ذه الذكرلأ السنوية،
ونيزع السييلاح وتعزييز الأميين اليدو . وبلييدا بير  في ديييين المندوميات الدولييية المتعلقية بنييزع السييلاح 
وعدم انتشار الأسلحة النوويية والحيد مين التسيلؤ ويؤييد دييين المبيادرات الراميية يا  قيي  نيزع السيلاح 

التهيا كليياً. فيذلك ركييزة العام والكامل مين التركيز بشكل ااص علح حدر أسلحة اليدمار الشيامل ويز 
من ركائز سياستنا الخارجية والتزامنا بتعددية الأبرا  والقانون الدو  ومبدأ تسوية المنازعات بالوسائل 

 السلمية.
لقيد ضياع مننيا ميرة أاييرلأ التوافي  في اأراء بشيأن بير.مو العميل. ومين حييي   السييد اليرئيس، 

المبدأ فإن  ذا الأمر مؤسف لأننا ندل بذلك نؤجل بدء المفاوضيات في يبيار ولايية  يذا ا فيل. لكين 
أمامنيا ميين ذليك فرصية لمواصيلة المناقشيات الموضييوعية مين قبييل تليك اليتي دارت العيام الماضيي، لتمهيييد 

عتمياد بير.مو عميل شيامل ومتيوازن. وكيدليل عليح يرادة حكيومتي السياسيية لتنشيي  أعمييال الطريي  لا
الذا  المؤتمر وعلح عزم وفدا علح ينجاح رئاستكم، لكم أن تعولوا علح تأييد بيرو لمشروع المقرر المنقنؤ 

ا مختليف نقل ديعها، التي أعربت عنهي عُمم البارحة والذا يراعي معدم الحساسيات والشكوك، ين لم
الوفيود. ولكيم منيا أيضياً أبيح عبيارات التقيدير لأن الفضيل في  يذا الإنجياز يعيود يا جهيودكم الدؤوبية 

 والبناءة.
السييد اليرئيس، ابحيوا   بأن أبُيدا بعيع التعليقيات الميوجزة حيول مشيروع المقيرر الييوارد في  

لاق الإعيراب عين  فيو أو . وليست النية من  ذه التعليقات علح الإبيCD/WP.619/Rev.2الوثيقة 
معارضيية لمشييروع المقيييرر الييذا، كمييا قليييت، بلييدا مسيييتعد لتأييييده. ويرحييب وفيييدا بالوصييف اليييدقي  

)أ( يا )د( مين منطييوق مشييروع المقيرر الييتي تتفيادلأ تييواي  ييو 1للهيئيات الفرعييية المقيدم في الفقييرات 
لزمية انتقائي تجاه المسائل المطروحة. ونحن نندر أيضياً نديرة يبابيية لإ

ُ
شيارات الصير ة يا الصيكوك الم
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قانو.ً التي تُسهم في نزع السلاح ومنين انتشار الأسلحة، التي تم التفاوض بشأ ا علح أساس مير تمييزا 
 وشفا  وعالمي ويمكن التحق  منه بشكل فعال. 

 ذا ويؤيد بلدا مواصلة العميل عليح أسياس التيداول شيريطة تيوافر الديرو  لاعتمياد تقيارير  
كس االات التقارب والتباعد ب  الأعضاء، في سياق كل من الهيئات الفرعية والمنسيق  الخاصي . تع

التي صيغت لسدن الفجوة في المقرر الوارد  -من المنطوق  5وبهذا الصدد فإننا نؤيد أحدث صيغة للفقرة 
قريير. ونحين عليح ثقية باعتمياد ت 4 ، الذا لم يسمؤ للأسف للهيئة الفرعيية2018لعام  21/19في الوثيقة 

من أن التغييرات التي أُدالت علح الصيغة الأاييرة سيو  تعيال الشيوامل اليتي أثارتهيا الوفيود الأسيبوع 
 الماضي.

وتعي  المنس  الخاص المعأ بتحس  وزردة فعالية سير المؤتمر وتوسيين عضويته يتيؤ، في رأينا،  
ا، فرصة للداول في حوار دون الحكم علح نتائجه مسبق اً، ولتبادل تقييمات الأساليب التي توجه عملن

ولمناقشية البيدائل الممكنية، ولاقيتراح آلييات لاسيتيعاب الأعضياء الجيدد وكيل ميا يسيتتبين ذليك. وفي  ييذا 
السياق فإن المنس  الخاص  دح بموافقة وفدا. والسيفراء العياملون كمنسيق  لهيم دعيم وامتنيان بليدا 

 لتو  مهمة قيادة أعمالنا الحساسة.  الكاملان لما أبدوه من استعداد
وأايييراً لييدينا مبعيي  قليي  وصييوص الجييدول الييزمأ للاجتماعييات. فمرفيي  المقييرر لا يقييدم يلا  

تواريخ اجتماعات الهيئات الفرعيية. ونيود معرفية التيواريخ ا يددة لعقيد اجتماعيات المنسيق  الخاصي ، 
لأسبوع الأاير من شهر حزيران/يونيه. ونحن نيدرك أن ندراً لأ م من المفروض أن يقدموا تقارير م في ا

  ذه الاجتماعات أكثر مرونة بحكم ببيعتها ولكن بب ألا تتداال مين اجتماعات الهيئات الفرعية.
الرئيس، ابحوا   أن أاتتم بالتطرق لموضوع المرأة والسلم والأمن. ين بيرو علح يق  السيد  

الجنس  لهما تأثير مباشر علح حفو العدالة والسلم والأمن، ومن أن  من أن تمك  المرأة والمساواة ب 
الدفاع عن حقوق المرأة وتعزيز ا يقليلان مين ضيعف الميرأة. وبليدا، بوصيفه عضيواً ميير دائيم في اليس 
الأمن، يشجين بنشاط العمل في  ذا المجال الحيوا. ويتمثل عنصر رئيسي مين عناصير تمكي  الميرأة في 

 يذا لجنسي في النزاعات، علماً بأن لمجلس الأمن بهذا الخصوص دوراً أساسياً يلعبه. مكافحة العنف ا
عيدة جييداً لتقاسييم  ييذا العميل مييين نسيياء أاييررت في  يذه القاعيية ومييين سييفيرات معتمييدات في وأ. سي

ية جنيف بشكل عام. وأود أن أُشير  ديداً يا كل من التزموا بإدراج المندور الجنساني في جهود م الرام
يا تنشي  المناقشات بشأن نزع السيلاح مين أجيل يقامية عيالم أكثير أمنياً وأكثير قابليية للتنبيؤ. ومين بي  
 ؤلاء الأبرا  و ذه الجهات أم  عام الأمم المتحدة وجدول أعماله لنزع السلاح؛ والممثيل السيامي 

ح؛ وعدد من الوفود، لشؤون نزع السلاح ييزومي .كاميتسو؛ ومكتب الأمم المتحدة لشؤون نزع السلا
من بينها وفدا كندا وشيلي، اللذان يشيجعان جيدول أعميال المسيائل الجنسيانية داايل مختليف الهيئيات 
الدولية، ووفد لاتفيا اليذا يسيعح حاليياً يا النهيوض بهيذه المسيألة الهامية في يبيار رئاسيته لميؤتمر اليدول 

 الأبرا  في معا دة تجارة الأسلحة.
 . وينه لشر    أن أكون  نا في  ذه القاعة مين ديين زملائي الممثل .شكراً سيدا الرئيس 
أشيييكر سييفيرة بيييرو علييح بيا يييا وعلييح الكلمييات الرقيقيية اليييتي : (تكلييم بالإنكليزييية)الرررئيس  

 توجهت بها يا الرئاسة وأتقدم لها، مرة أارلأ، بأحر التهاني لتوليها لمهامها.
رور أيضاً  ذا الصيباح أن أرحيب بضييف ميوقر آاير في الزملاء الأفاضل، ينه لمن دواعي الس 

المؤتمر. يسرني ويسعدني أن أعطيي الكلمية لسيعادة السيفير السييد سميد حسيرين عيدييد تينكيو حسي  
ممثيل مياليزر الييذا سييتوا مهييام رئاسية الييدورة الثالثية للجنية التحضيييرية لميؤتمر اسييتعراض معا يدة عييدم 

 في  اية الشهر القادم. سعادة السفير، لكم الكلمة. 2020انتشار الأسلحة النووية لعام 
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: شكراً سيدا الرئيس. ينه لشر    أن )تكلم بالإنكليزية( ماليزر(السيد تينغكو حسين ) 
 أتواجد  نا في مؤتمر نزع السلاح، ا فل المتعدد الأبرا  الرئيسي لنزع السلاح. 

لتعيازا لأسير وأصيدقاء الأشيخاص اليذين أولًا وقبل كل شيء أود أن أتوجيه يلييكم بأالي  ا 
وافتهم المنية في رحلة الخطوط الجوية الإثيوبية المأساوية. والعدييد مين الضيحار كيانوا مين الأميم المتحيدة 

 والأسرة المتعددة الأبرا ، وفقدا م اسارة لنا ديعاً.
الفرصة لإشارة يا لا أنوا مخاببة المؤتمر وصوص المسائل الموضوعية وينما أنوا امتنام  ذه  

التحضيييرية لميييؤتمر أنييأ سييو  أجييرا مشيياورات في الأرم القادميية  ضييييراً للييدورة الثالثيية المقبليية للجنيية 
 وينأ سأجتمين معكم في مختلف المشاورات المقررة.  2020استعراض المعا دة لعام 

والعمل الجارا في  ذا المؤتمر له صلة كبيرة جداً بعمل معا دة عدم انتشار الأسلحة النووية.  
السياسي الرا ن.  -و ذا المؤتمر و ذه المعا دة لا يعملان في فراغ. وقد كثر الحدي  عن المناخ الجغرافي 

عميل. وميين كيل  يدج توجيد و ذا المناخ ما زال يتطور بطبيعة الحال ولكن لا يمكننيا أن نسيمؤ ليه بمنيين ال
فرص. ونحن بحاجة يا  ديد  ذه الفرص والتحدرت واستخدامها من أجل مصلحة الجميين. وبالتا  
 أتمنى لكم ديعاً التوفي  في مداولاتكم وأتطلين للعمل معكم في الأرم القادمة. شكراً سيدا الرئيس.

بحوا   بأن أردد، نيابة عين ميؤتمر أشكر السفير علح بيانه. وا :)تكلم بالإنكليزية( الرئيس 
 نزع السلاح، عبارات التعازا لضحار حادث  طم الطائرة المأساوا وأسر م.

أود مناقشية مشيروع المقيرر المينقنؤ اليوارد في  الزملاء الأفاضل، كما أعلن سابقاً  يذا الصيباح، 
ميارس. وميرة أايرلأ /آذار 11 ، الذا عمنمته الأمانة البارحة، ييوم الاثني CD/WP.619/Rev.2الوثيقة 

ائي. وأ.  أود أن أشكر ديين الوفود التي أعربت عن وجهات ندر ا يما في جلسات عامة أو بشكل ثن
ممتن جداً لاقتراحاتها. ولقد سعيت في المشروع الأاير يا الأاذ بما أمكن من النقاط وفي نفس الوقت 

رض، بإباز، التغييرات الرئيسية المدالة علح بأن أع الحفاظ علح توازن الن  بشكل عام. وابحوا  
 جذرية.   ذا المشروع، و ي ديعها تغييرات مير

أولاً لقيد أايذت بعيدة مقترحيات فيميا يتصييل بفقيرات الديباجية. ثانيياً، حاوليت مزييد  سيي   
نيياك تيوازن ولارت الهيئيات الفرعيية والحفياظ في نفيس الوقييت عليح اصوصييتها والتيوازن بينهيا. ثالثياً،  

توضيؤ آار لإجراءات الإبلاغ بالنسبة للهيئات الفرعية وولارت المنسق  الخاص . رابعاً، لقد أصبؤ 
أن أية توصيات أو استنتاجات يتقدم بها المنسقون الخاصون لا يمكين المضيي  8واضحاً اأن في الفقرة 

لترشييحات لمناصيب منسيقي الهيئيات بها قُدماً يلا بتوافي  اأراء في الميؤتمر. اامسياً، لقيد أُدرجيت اأن ا
الفرعية والجدول الزمأ لذلك في المقرر. سادساً، كما تعلمون فيإن كيل  يئية فرعيية مين المقيرر اأن أن 
تعقيد اياني جلسيات أو ميا لا يزييد عليح اياني جلسيات ولييس عشير جلسيات كميا أُشيير يا ذلييك في 

 المشروع الساب .
لاجتماعييات المنسيق  الخاصي  بسييبب ببيعية عملهيم المرنيية. لم أُدرج ولم أحيدد جيدولاً زمنيياً  

ولقد ارتأيت من الأفضل ترك الأمر للمنسق  للبتن في عدد الجلسات التي يرتؤون عقد ا والمرحلة التي 
يقييررون فيهييا عقيييد الاجتماعييات الييتي يرتيييؤون أ ييم بحاجييية يا عقييد ا. وبطبيعيية الحيييال سييو  أحييي  

الجيدول الييزمأ الأوسيين لنييزع السيلاح فضيلاً عيين اجتماعيات الهيئييات  المنسيق  الخاصي  علييح مراعياة
 الفرعية الأارلأ لدلأ التخطي  لعملهم، كيما يتسنى يشراك أكبر عدد من ممكن من الوفود. 

ر الوفود بما قلته سابقاً   أا أن  ذا المقرر مقرر يجرائي. ليس صكاً ملزماً قانو.؛ً كميا  -وأذكن
كما أفهم ذلك، المقرر الأمثل لكل وفد من الوفود في  ذه القاعة. وسيكون وأنه ليس معا دة. وليس،  

 ناك شيء ما في مشروع المقرر سيجد فيه كل وفد من الوفود، علح ما أظن، صعوبة. وأملي أن يكون 
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ر أن  في المقرر بما فيه الكفاية لكي بد فيه كل وفد من الوفود ما يتمناه، ولكن من الأفيية بمكيان تيذكن
بالأحيرلأ، دعيوني أقيول، لتجدييد الحيوار  أو –المقرر لا يلُزم أحداً بأا شيء فيميا عيدا بيدء حيوار   ذا

لأن  يذا العميل يسيتند يا عميل السيينة الماضيية. وفي نفيس الوقيت أرلأ أنييه يجيراء  يام. ومين المهييم أن 
لندر في يكون للمؤتمر الزمان والمكان الكافي  وأن يكون بإمكانه الحصول علح ما يكفي من الخ برة ل

بنود جدول أعماله الموضوعية لهذا العام، بالاستناد يا العمل الذا قمنا به في العام الماضي، كخطوة 
 يا الأمام في اتجاه ولارت التفاوض، وأملي أن يكون ذلك في المستقبل القريب جداً.

ك  يذا العيام، وربميا  وأعتقد اعتقاداً راسخاً أن مشروع المقرر  ذا  و أفضل بريقة للقيام بذل 
كييان الطريقيية الوحيييدة لييذلك. وفي ضييوء المناقشييات الييتي دارت حيي  اأن، ومييين اقييتراب  اييية رئاسييية 
المملكة المتحدة، لا أنوا تقديم أا تعديلات أارلأ علح  ذا المشروع. ويذا كانت  ناك أية مقترحات 

ت شفوية، ولكن أعتبر أنن  ذا الن  سددة يضافية سنندر فيما يذا كان من الممكن الأاذ بها كتعديلا
يمثل يدالاً الفرصة الأكثر حداً للتوصل يا تواف  في اأراء بشأن  يذا الترتييب. ونحين اأن بحاجية يا 

من عدمه. وبالتا  أنوا برح المقرر للاعتماد  2019قرار ما يذا كنا نريد المضي قدماً بهذه الطريقة في عام 
 .مارس/آذار 14يوم الثلاثاء في جلستنا العامة المقبلة 

زملائيي الأعيزاء، بعييد كيل مييا قييل،  ييل  نياك أا وفيد يريييد تنياول الكلميية في  يذه المرحليية   
 أعطي الكلمة لممثلة أستراليا.

 : شكراً سيدا الرئيس. تعليقيال كلهيا يبابيية.)تكلمت بالإنكليزية( )أستراليا(السيدة وود  
نكيم قلييتم ينيه يمثييل تيواز.ً جيييداً ونحين نؤيييد ذليك. ولقييد أنصييتم أود أن أشيكركم علييح التعيديل. وأظيين أ

بوضوح وأاذتم بوجهات الندر والأفكار العديدة المختلفة التي بعتمو يا في  يذه القاعية. وبميا أن كيل 
شيء لم ُ سَم فإن ذلك يعأ بشكل واضؤ وجيود عنصير ثقية أعتقيد أنيه شييء جييد. ونحين بحاجية يا 

فل ولكن، كما قلتم، فإن قاعدة تواف  اأراء  مينا ديعاً ومن المفروض أن نكون بناء الثقة في  ذا ا 
 قادرين علح التحدث عن القضار المطروحة أمامنا. 

وبيب عييدم المبالغية في التفكييير في المسييائل. ليسيت المسييألة مسييألة تفياوض في معا ييدة. بييل  
متروك لنا حقاً. بإمكاننا أن نواصل الحدي   المسألة  ي مسألة يبار وأمر كيفية استخدام  ذا الإبار

عن المقرر لساعات عديدة أبول بكثير، ولكن لأا مايية  لسيت متأكيدة مين أننيا سينقترب أكثير مين 
حل وس . وأظن أن  ذا المقرر يمثل أفضل ما سنحصل عليه. لذلك فإننا نؤيد المشروع ونح  الجميين 

 ن نتطلين لطرحكم له لأمراض اعتماده.علح اتخاذ اطوة في اتجاه تأييد المشروع. ونح
 أشكر ممثلة أستراليا علح بيا ا وأعطي الكلمة لسفير المغرب.: )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  
: السيد الرئيس، كان بيود وفيدا وبليدا ليو اعتميد. )تكلم بالفرنسية()المغرب(  السيد زنيبر 

بر.مو عمل حقيقياً  ذا الصباح تمشياً مين ولاية المؤتمر والدور الذا كلفه به المجتمين الدو . لكن ندراً 
لتعقد الأوضاع الحالية واستمرار الااتلافات ب  مختلف أولورتنا فإن وفدا دعا، منذ بدء أعمال  ذه 

ء الهيئات الفرعية قصد تيسير استئنا  المؤتمر لأعماله الموضوعية في أقرب وقت ممكن. الدورة، يا ينشا
ييد اعتمياد مشييروع نصينا المقييرر لييوم الخمييس القييادم الطريي  لوضييين بير.مو عمييل  و يدو. الأميل أن يمهن

تم قييد حقيقيي يلييي مناقشيياتنا في دورة السيينة الماضيية. السيييد الييرئيس، لقييد أييد. المشييروع  اللييذين كنيي
 قدمتموفيا ونود أن نعرب مرة أارلأ عن تأييد. الكامل لهذا المشروع الحا  لعدة أسباب. 

السيبب الأول  يو أنكيم، كميا قليتم  يذا الصييباح، قيد أايذتم عليح نفسيكم يجيراء مشيياورات  
مكثفة والندر في ديين الاحتمالات التي قد تفضي يا اعتماد الن . ويمكن أن أقول بدون مبالغة أن 
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الن  المعروض علينا اليوم حل توفيقي متوازن بعناية يراعي يا حد كبير، في رأينا علح الأقل، المشامل 
 والأولورت المعرب عنها في  ذه القاعة منذ بداية أعمال  ذه الدورة.

اللازمة   السيد الرئيس، لقد حرصتم، كما قلتم  ذا الصباح، علح يدراج التعديلات الإجرائية 
لسماح لهم لتمك  اله يئات الفرعية من العمل بفعالية وللسماح لعمل المنسق  الخاص  بالاستمرار ول

وي.   -باعتماد تقارير م. ولا أريد بطبيعة الحال أن أتجرأ عليح افيتراض أن الين  سييُعتمد ييوم الخمييس 
ا استعداد م أود علح أا حال أن أشكر ديين المنسق  الذين أبدو  لكن -كنا نأمل أن يتم ذلك فعلاً 

 للمضي بالمؤتمر قُدماً. 
والمغيرب يعتقييد أيضياً أنييه ميين المفييد وضييين آليييات تنسيي  للنديير في توسيييين عضيوية مييؤتمر نييزع  

استعراض أساليب عمله، ومعالجة المسائل الناشئة في ضوء التطورات العلمية والتكنولوجية،  و  السلاح،
ييد الكلي لفكرة فيتؤ باب الميؤتمر أميام أعضياء كما .قشنا ذلك بإسهاب. والمغرب قد دأب علح التأ

 جدد ستأل مشاركتهم ومسافيتهم بالتأكيد بقيمة مضافة لمؤتمر نزع السلاح. 
وآثار المنياخ السياسيي الحيا   أايراً سو  نتمكن، باعتماد  ذا المقرر، من تفادا التسيييس 

اليذا مينيز اليبعع مين نقاشياتنا ونحين نأميل أن نييتمكن أيضياً مين التركييز مين جدييد عليح ولايية المييؤتمر. 
 شكراً سيدا الرئيس.

 أشكر سفير المغرب علح بيانه وأعطي الكلمة اأن لممثل كندا.: )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  
: شكراً جزيلاً سيدا الرئيس. أظين أن أسيتراليا نكليزية()تكلم بالإ )كندا( السيد دافيسون 

والمغيرب قيد  يدثا بفصياحة بالغية. دعييوني فقي  أتفي  معهميا في كيون ميا تقييدمتم بيه  نيا  يو ميا كنيا قييد 
 -حدث في أوكرانيا  بالبنا به منذ ثلاثة أسابيين مضت عندما انطلقت فترة رئاستكم وقلتم "لقد رأينا ما

". واسيتمعتم لكيم كبيير مين التعليقيات 2019ار عميل آاير لنيا لميا تبقيح مين عيام دعو. نحاول يبياد مسي
. وتجسدت نتيائو ذليك الملموسية في ثلاثية تقيارير وفي مناقشيات 2018الإبابية حول ما حدث في عام 

. وفي الاجتماعات التي تلت ذلك استمعتم ليبعع 2018 انطلاقاً من عام 4دارت بشأن الهيئة الفرعية 
  التي أثارتها مختلف الوفود.التحدرت 

و ذا المقرر المنقؤ، كما قلتم ذلك من قبيل،  يو ميا  يو مطيروح عليح الطاولية اأن وأظين أنيه  
ربمييا كييان  ييو الأفضييل. ويذا لم يتسييين لنييا الاتفيياق اييلال  ييذا الأسيييبوع فإننييا سييننطل  في ديييين أنيييواع 

مناقشات موضوعية بوال الجزء الأعدم الاتجا ات  ذا العام ولكن علح الأرجؤ أنه لن تكون لنا أية 
 . 2019من عام 

لقيد قمييتم بعملكيم. والأميير ميتروك لنييا اأن. كنيدا تؤيييد  يذا المقييرر كميا  ييو. ونيود أن نطييرح  
 بضعة تعديلات يذا أمكن الاتفاق عليها في  ذه القاعة، ولكن  ذا يكفينا ونود المضي قدماً به.

كندا علح بيانه.  ل  ناك أا وفد آار يرييد تنياول   أشكر ممثل: )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  
 الكلمة في  ذه المرحلة  السيد ممثل الا اد الروسي تفضل لك الكلمة.

: السيد اليرئيس، نرحيب بجهيودكم المبذولية )تكلم بالروسية(الا اد الروسي( السيد دينيكو ) 
في  ايية المطييا  يا اعتميياد لإبياد حييل تيوافقي بشييأن مشييروع المقيرر الييذا ميين شيأنه أن يفضييي بنييا 

 بر.مو عمل متوازن وشامل. 
وبهذا الخصوص لقد كنا منذ البداية مساندين لفكرة الرب  المباشر بي  عميل الهيئيات الفرعيية  

وبير.مو عمييل ميؤتمر نييزع السييلاح. ولقيد أيييد. مفهييوم الينهو ميين مسييارين، أا العميل بالتييوازا بشييأن 
والعمل في الهيئات الفرعية، كما اقترح ذلك أحد الوفود. ولقيد اقترحنيا بالإضيافة مشروع بر.مو العمل 
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يا ذلك مفهوم  يأايذان بعي  الاعتبيار المبيدأ الأساسيي المشيار يلييه في ديباجية مقيرركم:  يو متيوازن 
 وشامل ومير تمييزا تجاه ديين بنود جدول الأعمال.

بيننا وجهة ندر. في العديد مين المناسيبات. وأود  ولن أدال في تفاصيل كثيرة ذلك أننا كنا قد 
فقي  أن أقيول أنيه لم تييتم مراعياة دييين النقيياط المبدئيية اليتي أثر. يا في مشييروع مقيرركم النهيائي. وبالتييا  

 أرسلنا المشروع يا موسكو من أجل  ليل شامل والقرار اأن ب  أيدا المسؤول  في العاصمة. 
أشيكر ممثييل الا ياد الروسييي عليح بيانييه. وأعطيي الكلميية اأن : ييية()تكليم بالإنكليز الررئيس  

 لممثل ألمانيا.
: شيكراً سييدا اليرئيس. شيأننا شيأن زملائنيا مين  )تكليم بالإنكليزيية( )ألمانيا(السيد بيرفيرث  

كندا وأستراليا والمغرب، وبعد مقدمتكم، لا يسعأ يلا أن أتف  مين الاعتبارات التي أعيربتم عنهيا. و يذا 
لأسبوع  و الوقت المناسب لاتخاذ القرار بالنسيبة لميؤتمر نيزع السيلاح. كميا أنيه الوقيت المناسيب لكيي ا

بإنشياء  -أو يعادة بدء  ذا العميل  -يدهر المؤتمر قدرته علح مواصلة العمل الذا بدأه العام الماضي 
ر الجميين  نا في  ذه القاعة أن ما نحن بصدد ق راره  و، كما قلتم سيدا الهيئات الفرعية. وأود أن أذكن

الرئيس، ارد قرار يدارا وليس قراراً نتبنىن بموجبه أية قضار موضوعية. فما نقرره  نيا  يو ايرد مواصيلة 
 مناقشة ما كُلفنا بمناقشته.

ووفدا يتف  تماماً مين الن  الذا تقدمتم به. الن  لا بعلنا سيعداء مائية في المائية. ونيود ليو  
علييه، ولكيين في ضيوء ميا قلتيه منيذ قليييل فإننيا مسيتعدون تمامياً لتأيييد المشييروع  أُداليت بعيع التغيييرات

اليذا تقييدمتم بييه. فهييو نتيجيية مشيياورات مطوليية واسيتماع كثيييف ميين جييانبكم، السيييد الييرئيس، ليي راء 
المتنوعة والمختلفة وصوص كيفية صيامة  ذا الن ، وأشعر بأنكم قمتم بعمل جيد جداً في الأاذ بكمن 

المقترحات التي تم التقدم بها  نا في قاعة المجلس وأظن أيضاً في المشاورات الثنائية الكثيفة التي   ائل من
 أجريتمو ا.

وبالتا  فإني أتف  كلياً مين الاستنتاج الذا مفاده أن  ذا  و أفضل ما يمكن الحصول عليه.  
 تف  علح ما  و أمامنا.والأمثل  و عدو الممكن، والوقت يمر، لذلك أود أن أقول فق : دعو. ن

أشيكر سيفير ألمانييا عليح بيانيه وأعطيي الكلمية لسيفير الييولارت : )تكليم بالإنكليزيية(الررئيس  
 المتحدة الأمريكية.

: شكراً جزيلاً سييدا اليرئيس. )تكلم بالإنكليزية()الولارت المتحدة الأمريكية(  السيد وود 
موه من جهود في ساولة التوصل يا تواف  في اأراء دعوني، مرة أارلأ، أحييكم وأحيي فريقكم لما بذلت

 بشأن مشروع المقرر  ذا. 
وأظن أنأ كنت واضحاً جداً منذ البداية عندما قلت ين لدا شيكوكاً كثييرة وصيوص تجدييد  

المناقشات حول الهيئات الفرعية لسنة يضافية. وأ. أعلم أنكم حاولتم بذل جهود جبارة لدعمها كيميا 
حقاً يجراء سادثات تدفين بنيا يا الأميام ولا تجعلنيا نيراوح مكاننيا. يلا أنيأ أشيعر ويبية الأميل يتسنى لنا 

وكما قليت، يذن، فإنيه مين بعع الشيء لأن اللغة المستخدمة وصوص الهيئات الفرعية قد تم تمييعها. 
كميا قييال ولكيأ أدرك الدييرو  اليتي تعمليون فيهييا. ليذلك فيإني أعتقييد،   المخييب للأميل بعييع الشييء

 آارون ميرا، أن ذلك ربما  و أفضل ما يمكن أن نحصل عليه.
وأريييد فعيييلاً أن أقيييول، بشييييء مييين الإبابيييية، يننييا نقيييدر حقييياً الجهيييود اليييتي بيييذلتمو ا لإدراج  

المقترحييات الييتي تقييدمت بهييا الييولارت المتحييدة بشييأن يجييراء مناقشييات وتعييي  منسيي  ايياص لبحييي  
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العمييل. وأ. ووفيييدا نتطلييين يا حييد كبييير جييداً للخييوض في تينيييك  مسييألتي توسيييين العضييوية وأسيياليب
 المسألت  في جلسات ربية وكذلك مير ربية.

 ناك بعع المسائل ا ددة التي يريد وفدا أن يتم التركيز عليها أثناء  يذه المناقشيات، وأود  
 أن أعرض دعم وفدا الكامل للسفيرة السويسرية و ي تضطلين بمهامها.

لأ أشكركم جزيل الشكر السيد اليرئيس عليح ميا قميتم بيه مين جهيد. وأ. أعتقيد أن ومرة أار  
  ذا  و أفضل ما يمكن أن نحصل عليه من مشروع يمكن أن  دح بتواف  اأراء في  ذه القاعة.

أشييكر سييفير الييولارت المتحييدة الأمريكييية علييح بيانييه وأعطييي : )تكلييم بالإنكليزييية(الرررئيس  
 ورية كورر.الكلمة اأن لسفير ده

: ابحيوا   سييادة اليرئيس أيضياً أن )تكلم بالإنكليزيية()دهورية كورر( السيد لي يانغ كون  
أشيكركم عليح جهيودكم الرامييية يا تنشيي  عميل مييؤتمر نيزع السيلاح بإبييلاق مناقشيات موضيوعية ميين 

 الال الهيئات الفرعية والمنسق . 
ا نعتقييد أن الين  قيد تم يثييراؤه و سيينه يا حييد  ونحين نرحيب بمشييروع مقيرركم المينقؤ. كمييا أننني 

كبير جداً يذ أاذ بالعديد من التعليقات والمقترحات المقدمة أثناء المشاورات، و ذا أمر قريب جداً من 
الوصيول بنييا يا توافيي  في اأراء. وأود أن أعييرب عيين اسييتعداد وفيدا لتأييييد مشييروع اليين  كمييا  ييو. 

ليين  الميينقؤ يتضيمن يبيياراً زمنيياً معقييولاً يا حيد بعيييد، يذ  ييو وبشيكل ايياص فإننيا سييعيدون بكيون ا
ينطوا علح يمكانية عقد عدد من الجلسات يصل يا ااني جلسات لكل واحدة من الهيئات الفرعية. 
ومين شيأن ذليك أن يسيمؤ للمنسيق  الخاصي  اأايرين بإدارة مشياوراتهم ميين اليدول الأعضياء. ونحيين 

يا الحفاظ علح التوازن الإقليمي والجنساني في تشكيلة المنسق . وبالتا  نقدر أيضاً جهودكم الرامية 
 دوني أمل أن يتسنى لجميين الوفود التحلي بأقصح قدر من المرونة والتعاون يا أبعد الحدود من أجيل 

 اعتماد اطة عملنا الموضوعية في الوقت المناسب.
الكامل لجهودكم. وأايراً أود أيضاً أن ومرة أارلأ، سيدا الرئيس، أود أن أؤكد لكم دعمنا  

أرحييب بسييفيرة بيييرو الجديييدة في اموعتنييا. وأ. أتطلييين للعمييل عيين كثييب معكييم سييعادة السييفيرة أثنييياء 
 ولايتكم  نا.

أشكر سفير دهورية كورر علح بيانه وأعطي الكلمة اأن لسفير : )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  
 فرنسا.

: شييكراً سيييدا الييرئيس، أ. أيضيياً أود أن أرحييب )تكلييم بالفرنسييية()فرنسييا( السرريد اوانررغ  
 ترحيباً حاراً بسفيرة بيرو. وأ. أتطلين للعمل معها ووفدا  ت تصرفها.

العمل من   أود أيضاً أن أشكركم، سيدا الرئيس، علح جهودكم الرامية يا يعادة مؤتمر. يا 
تكرار ما قاله بشكل ااص سفير المغرب. وأ. أعتقيد  جديد بشكل موضوعي. وأود ااصة أن أتلافى

 أن كل ما قاله  و ع  الحكمة وأؤيد تقريباً كل ما قاله  ذا الوفد. 
 ذا وأود أن أضيف بعع النقاط. كما تعلميون فيإن وفيدا أتُيحيت ليه الفرصية للتحيدث في  

الصييغة المنقحية أيضياً  عدة مناسبات عن  ذه العملية وأنه كيان يفضيل الصييغة الأوا لنصيكم، ولكين
(Rev.1 ولكيي أكيون واضيحاً تماميياً فإننيا نيرلأ أن الصييغت  الأولييي  تعكسيان بشيكل أكثير ملاءميية .)

بشيييأن المسييييائل  -وتقيييدم ميييداولات وأعميييال اتمييييين نيييزع السيييلاح  -حالييية تقيييدم ميييداولاتنا وأعمالنييييا 
زلنيا نعتقيد أنيه بتقلييي  ولارت  الموضيوعية الأربيين اليتي تهمنيا والييتي بيب معالجتهيا بشيكل منفصيل. ومييا

الهيئات الفرعية باستمرار فإننا نفقد مكاسب حققنا ا في الساب  وكنيا نفضيل بالأحيرلأ تندييم أعميال 
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الهيئات الفرعية بحسب المواضيين وبالاستناد يا أعمال السنة الماضية.  ذا والن ، وكما أشار يا ذلك 
الواضييؤ أنيه الأكثيير احتميالاً للوصييول بنيا يا توافيي  في آايرون مين قبلييي، لييس نصيياً مثاليياً ولكنييه مين 

اأراء. ولقد تلقيت، من .حيتي، تعليمات من عاصمتي بهذا الخصوص، ولكأ تلقيت أيضاً تعليمات 
اً،  واضحة جداً بعدم الذ اب يا أبعد من  ذا الن . وبعبارة أارلأ فإن الوصول يا شيء أكثر تمييع

يغير الشكل العام لمشروع  ذا المقرر وبنيته، من شأنه أن يطرح مشاكل  ولا سيما الوصول يا شيء قد
 بالنسبة لوفدا.

وأاييراً أود أن أشيير يا أن ااتييار المنسيق  جييد جيداً ونحين نؤييده. وعلينيا العميل اأن دون  
مؤ يبطياء لأن الوقيت ييدافينا. لقيد تأاير. بالفعيل عيين الجيدول اليزمأ للسينة الماضيية ولا يمكين أن نسيي

ا  لأنفسنا بتفويت فرصة جديدة لدفين الأعمال الجو رية من جديد في مؤتمر نزع السلاح. وفي الختام فإنن
ننضيم يا التوافي  في اأراء وصيوص  ييذا المشيروع وأود أن أؤكيد لكيم ميين جدييد التيزام فرنسيا الكامييل 

سرع ما يمكن. شكراً سيدا بالمشاركة بطريقة بناءة وموضوعية في  ذه الأعمال التي نأمل في ينجاز ا بأ
 الرئيس.

 أشكر سفير فرنسا علح بيانه وأعطي الكلمة لسفير اليابان.: )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  
: شكراً سيدا الرئيس. يني أقدر حقاً عملكم )تكلم بالإنكليزية( )اليابان(السيد تاكاميزاويا  

جيداً ولكين قيد يكيون ذليك انعكاسياً لمشياوراتكم الدؤوب. وألاحو أن  ناك لغة أو صيغة مير مألوفة 
الواسعة والمكثفة جداً مين الدول الأعضاء الأارلأ.  ذا و ناك شيء أريد أن أركز عليه في  ذه المرحلة 
و و بابين مشروع المقرر المنقؤ الأقل  ديداً. و ذا ليس حقاً ما كنا نأمله لكن الواضؤ من مشروعكم 

ملون بجد مستندين يا ينجازات الماضيي، ولا سييما العميل في الهيئيات  و أن  ؤلاء المنسق  سو  يع
 وبشأن ضما.ت الأمن السلبية. 4يا  1الفرعية 

و دوني الأمل أن يرشد. الجدول الزمأ للأنشيطة وشيروحات اطية العميل لكيل  يئية فرعيية  
لعناصير أو بنيود العميل اليتي  يا المجال ا دد الذا سييرمب المنسيقون في التركييز علييه. والطيابين ا يدد

نحتاج يا العمل بشأ ا بجدية بيب توضييحها منيذ بدايية الاجتمياع الربيي. وبالتيا   يدوني الأميل أن 
يركيز ديييين المنسيق  والمنسييق  الخاصيي  عليح التخطييي  الموضيوعي وعلييح البنييود اليتي يتعيي  يعطاؤ ييا 

 الأولوية كيما يتسنى لنا العمل عليها بجدية.
وبإمكان اليابان أن تدعم المقرر في  ذه المرحلة. وأود أن أشدد علح أننا لم نكن في العام   ذا 

الماضي قادرين علح بداية العمل الموضوعي، وذلك ح  بعد الرئاسة الثانية. و دوني الأمل أن نتمكن 
 من الاتفاق علح بداية العمل  ذه المرة.

لييابان علييح بيانيه.  يل  نياك أا وفيد آاير يريييد أشيكر سيفير ا: )تكليم بالإنكليزيية(الررئيس  
 تناول الكلمة في  ذه المرحلة  أعطي الكلمة لسفير الهند.

: شيكراً سييدا اليرئيس. في الواقيين كنيت مييتردداً في )تكليم بالإنكليزيية()الهنيد( السريد ارارما  
لمقرر، ولكن كان تناول الكلمة اليوم عندما رأيت  ذا التأييد الواسين والضخم الذا حدي به مشروع ا

ذلك سيحرمأ من فرصة الترحيب بصديقتي وزميلتي سفيرة بييرو، و يذا  يو السيبب اليذا أدلأ بي يا 
 تناول الكلمة. الهند لها صدي  جديد في  ذه القاعة. مرحباً بكِ سعادة السفيرة.

اد سيدا الرئيس، بود الهند، شأ ا شأن ديين الوفود، أن  ييي جهيودكم في السيعي يا يعيد 
ن  يمكن أن  دح بتواف  اأراء، وأ. أعتقد أنكم علح وشك  قي  مبتغاكم. ومين ذلك ليدا بعيع 
الملاحدات وبما أنكم قلتم ينه لا يزال  ناك اال للتعديل ولإدايال التنقيحيات الشيفوية أود أن أبيدا 

 بعع الملاحدات وأبرح بعع الاستفسارات. 
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كثير بلييدان العيالم تنوعياً وأكثر يا تعدديية ثقافيية ويثنييية، لا أولاً، بميا أنيأ أنتميي يا واحيد مين أ 
أرلأ أا يشكال في القبول بالفقيرة الأاييرة مين الديباجية، ولكين أود أن أفهيم الأسياس المنطقيي اليذا 
تقوم عليه لأننا لم نر من قبل  ذا الن  وصوص السعي يا تعزيز التعددية الثقافيية. وسينكون سيعداء 

 لنشأة تلك الصيغة ولكيفية ظهور ا في المشروع. بالحصول علح تفسير 
ثانياً، لقد أشر. في الاجتماعات القليلة الماضية يا أننا ننتدر مفاوضات بشأن صكوك ملزمة  

قانوً. في ديين الهيئات الفرعية. واأن نرلأ يشارات يا صكوك ملزمة قانو.ً لثلاث  يئات فرعية فقي  
ترد أا يشيارة يا  )أ( و)ج( و)د(. ولا1ين، تلك المشار يليها في الفقرات من ب  الهيئات الفرعية الأرب

. وتلك  ي الهيئة الفرعية الوحييدة اليتي تغييب الإشيارة يليهيا. 2صك ملزم قانو.ً في يبار الهيئة الفرعية 
وأود أن أفهيم السيبب. لقيد أشيرتم يا أنكيم تسييعون يا التماسيك ويا أن ذليك  يو سيبب يدراجكييم 

ا تماماً لخيارا ت التفاوض في ديين الهيئات الفرعية الأربين. ويذا ما عملنا بذلك المنط  فإنه من الجدير بن
 .2أن ننزع يا الإشارة يا صك مُلزم قانو.ً في يبار الهيئة الفرعية 

ثالثيياً، أريييد أن أشييكركم عليييح الأاييذ بمقترحنييا بأن يكييون  نييياك تركيييز ايياص علييح عناصييير  
)أ(. ولكن في نفس السياق أيضاً أود أن أشير يا أنه 1و.ً التي أدرجتمو ا في الفقرة الصكوك الملزمة قان

التي نشير فيها يا  د  الهيئات الفرعية لذكر الصكوك الملزمة قانو.ً بوصفها  2يمكننا أن ننقؤ الفقرة 
تماماً مثلما فعلتم في يبيار اال التركيز أو الهد  الرئيسي واعتبار التدابير الفعالة اال التركيز الثانوا، 

 الهيئات الفرعية.
رابعيياً، أود أن أشييير يا صييعوبة عملييية واجهنا ييا العييام الماضييي. لقييد تطييرقتم لهييا ميين اييلال  

آليات الإبلاغ ولكنأ أتساءل عما يذا كان عقد جلست  ربيت  سيمنؤ الوفود ما يكفي من الوقت 
يل  ذه المواقف، ندراً للقدر الكبير من الا تمام الذا للتعبير عن وجهات ندر ا وبرح مواقفها وتسج

 قد تولده  ذه الهيئات الفرعية. وفي ذلك السياق، أقترح أن نمنؤ المنسق  شيئاً من المرونة.
ويمكن أن نمنؤ المنسق  سلطة يعلان اجتمياع ميير ربيي ربيياً أو اجتمياع ربيي ميير ربيي.  

ليست كافية، ليذلك يذا كيان منسيقو الهيئيات الفرعيية ييرتأون  والاجتماعات مير الربية علح أا حال
العمليية أو أثناء يا،  حاجية يا اجتمياع ربيي آاير، سيواء أثنياء اعتمياد التقيارير أو حي  في بدايية تليك

أن نعتميد المقيرر، بميا في ذليك  بب أن تكون لهم سلطة الدعوة يا عقد اجتماع من  ذا القبييل. وميا
الاجتماعيات، لأن ذليك سييتطلب عندئيذ  الزمأ، يصبؤ من الصعب جداً علينا تغييير شيكلالجدول 

لمنسق   ا مقرراً آار من جانب مؤتمر نزع السلاح. وسيكون من الوجيه يذن لو تضمنن  ذا المقرر منؤ 
مينحهم  قيدراً مين المرونية. ليذلك فيأ. متأكيد مين أنيه بإمكاننيا  -زملاء. الموقنرون و م ديعهم سيفراء  -

 كامل الثقة وي.بتهم بسلطة صنين القرار.
أشيكر سيفير الهنييد عليح بيانيه. وسييو  أفكير بطبيعية الحييال في : )تكليم بالإنكليزييية(الررئيس  

ائي  النقاط ا ددة التي أثار ا وأرحب بتقديم آراء وردود فعل الوفود علح تلك المقترحات علح أساس ثن
الديباجة التي تشير يا التعددية الثقافية كانيت اقترحياً مقيدماً  الأبرا . وأود أن أقول ببسابة ين فقرة

من أحد الوفود. وسأتأكد علح أساس ثنائي الأبرا  مين ذلك الوفد لمعرفة ما يذا كان ذلك فعلاً ميا  
تقول  2كان يقصده. وفيما يتعل  بمسألة الصكوك الملزمة قانو.ً، وكما لاحو ذلك السفير، فإن الفقرة 

لهد  من  يذه الهيئيات، دييين الهيئيات الفرعيية،  يو التفكيير في التيدابير الفعالية، بميا في ذليك فعلًا ين ا
 الصكوك الملزمة قانو.ً. 

يني أدرك تماماً أن الوفود لها تفسيرات مختلفة لما يستتبعه حدر ينتاج المواد الانشطارية لأمراض  
اولت في المشروع الذا تقيدمت بيه الحفياظ الأجهزة المتفجرة الأارلأ، ولقد حو  صنين الأسلحة النووية
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قيدر المسيتطاع عليح التييوازن، سترمياً وجهيات ندير ديييين الوفيود. وميرة أايرلأ فييإن  يذه وسييلة لمواصييلة 
سادثاتنا عوضاً عين بريقية لإ ياء تليك المشياورات، اليتي أعتقيد أنيه ميا زال أمامهيا مشيوار بوييل. لكين 

 ير.سأفكر في الاقتراحات التي تقدم بها السف
 أعطي الكلمة اأن لممثل مصر. 
: شكراً جزيلاً سييدا اليرئيس. أولاً أود أن أرحيب بسيفيرة )تكلم بالإنكليزية()مصر( السيد  

بييرو وأ نئهييا عليح انضييمامها يا ميؤتمر نييزع السيلاح وأتميينى لهيا كييل التوفيي  وأؤكييد لهيا دعمنييا الكامييل. 
تقديرا لكافة الجهود التي دأبتم علح بذلها سيدا وابحوا   أيضاً بأن أكرر، بطبيعة الحال، اال  

 الرئيس.
عنيدما تلقينييا الصيييغة المنقحيية الثانييية أرسييلنا ا يا عاصيمة بلييد. ونحيين في انتدييار المزيييد ميين  

التعليميات. لكيين لييدينا بعييع التعليقييات. العديييد منهيا يبييابي؛ وبعضييها ملاحدييات نعتقييد أ ييا بييب 
 أن أكون سريعاً جداً في تعليقال.أاذ ا بع  الاعتبار. وسأحاول 

يننا نرحب بإدراج فقرة الديباجة كما اقترح ذلك زملاؤ. الروس، التي صييغت لإعيادة تأكييد  
أفيية العمل بطريقة متوازنة وشاملة، والعناوين الجديدة للهيئات الفرعية الأربين، التي وردت فيها الإشارة 

لتي أبيدا ا وفيد. وأبيدتها وفيود أايرلأ فيميا يتعلي  بعناصير يا جدول الأعمال، والتسليم بالملاحدات ا
 صك ملزم قانو.ً. ونحن نتفهنم تماماً الشرح الذا قدمتموه فيما يتصل بالهيئة الفرعية الثانية.

ولقد أحطنا علماً بالمنسق  المقترح  للهيئات الفرعية والمنسق  الخاص  المقترح . وأود أن  
السيفراء علييح اسيتعداد م لتييو   يذه المسييؤولية. ونحين علييح ثقية ميين أ ييم  أمتينم  ييذه الفرصية لأشييكر

 سيتولون  ذه المهام بأعلح مستولأ من المهنية والحياد والنزا ة. 
وبشييكل عييام نحييين نقييدنر التعيييديلات المداليية وصييوص األيييية الييتي سيييتقدم الهيئييات الفرعيييية  

ستُعتمد التقارير بموجبها. ومين ذلك نحن نرلأ أنه  التقارير في يبار ا والتوضيحات العملية الإضافية التي
 يكون من الأكثر استنساباً أن يقدم المنسقون التقارير يا المؤتمر من الال الرئيس لغرض اعتماد ا.

اليييتي  -التقريييير في شييكل بيييان اليييذا تقترحونييه  -وأود أن أبلييب توضيييحاً وصيييوص األييية  
اذا سييكون وضيين  يذا البييان   يل سييكون بييا.ً شخصيياً سيقدم بها المنسقون الخاصيون تقيارير م. مي

للمنس  الخاص  ويذا كان الحال كذلك فلا بد من توضيحه في الن  بلغة مماثلة لتليك المسيتخدمة في 
 .5الفقرة 

ونشيكركم عليح يدراج الجيدول اليزمأ لاجتماعييات الهيئيات الفرعيية ونرحيب بعيدد الجلسييات  
، الأمير اليذا مين شييأنه أن  سنين الفعاليية. لكين أود أن أشييير يا أن الجدييد المقيترح للهيئيات الفرعييية

الجيدول اليزمأ، كميا اقييتُرح، سيصياد  شيهر رمضييان المعدنيم بالنسيبة للوفييود المسيلمة. وسييدوم شييهر 
ونحين نطلييب أن تيوزع الجلسيات بالتسياوا بيوال الأشييهر  هيونيي/حزيران 6ميايو يا /أرر 5رمضيان مين 

ميايو وأن /. وكما نرلأ من الال الجدول الزمأ فإن الجلسات مركزة في شيهر أررالثلاثة المخصصة لها
الجلسات الصباحية وجلسيات بعيد الدهير مقيررة في  يذه الفيترة الزمنيية اليتي تتيزامن ميين شيهر رمضيان. 

ددة وتلك الفترة الزمنية تشمل أيضاً عيد الفطر المبارك. وبإمكاني بطبيعة الحال أن أمدنكم بالتواريخ ا 
ين شئتم. ويمكن أن نندر أيضاً في الاقتراح الذا تقدم به سيفير الهنيد فيميا يتصيل بمينؤ المنسيق  مزييداً 

 من المرونة لترتيب الجدول الزمأ.
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سييدا الييرئيس لقييد دعييم وفيدا في الأسييابيين الماضييية جهييودكم الهائلية لإعييداد مقييرر متييوازن  
أن المشيروع المينقؤ الحيا  يقربنيا كثييراً مين بليوغ  يدفنا  وشامل يسمؤ لنا ببدء عمل المؤتمر. ونحن نعتقيد

 ونحن مستعدون لمساندتكم في جهودكم النهائية. ونحن نتطلين لبدء العمل الموضوعي.
لنقاط، : )تكلم بالإنكليزية(الرئيس   أشكر ممثل مصر علح بيانه وسو  أفكر فعلًا في تلك ا

سيييعينا يا يقاميية تيييوازن بييي  تواجييد المنسيييق  وسيييائر  ولا سيييما النقطييية المتعلقيية بالجيييدول اليييزمأ. لقييد
الجلسات في يبار الجدول الزمأ لنزع السلاح في جنيف لتوزيعهيا بأفضيل ميا يمكين، ولكين يذا كانيت 
 نياك مقترحيات سييددة حيول كيفيية مزيييد الأايذ بتليك الشييوامل ومير يا فسيو  نبييذل كيل ميا بوسييعنا 

فعيييلاً فيييإن تقيييارير المنسيييق  الخاصييي  سيييتقدم بنييياءً علييييح  لأايييذ ا بعييي  الاعتبيييار. وكميييا قيييال الممثيييل
ااتصاصهم الشخصي. وكما جرت العادة في الساب  تتخذ التقارير شكل بيان ينعكس بعد ذلك في 
ا ضر النهائي لمؤتمر نزع السلاح. ولكن يذا كان من المفيد مزيد توضيؤ ذلك فإننا بإمكاننيا أن نفعيل 

 ذلك.
 ل جنوب أفريقيا.أعطي الكلمة اأن لممث 
: شيييكراً سييييدا اليييرئيس. دعيييوني أبييييدأ )تكليييم بالإنكليزييييية( )جنيييوب أفريقييييا( السررريد   رررد 

بالترحيب بسفيرة بيرو الموقرة. وأود أيضاً أن أتوجه بالشكر لكم ديعاً لما بذلتموه من جهود لجعل مؤتمر 
 نزع السلاح يعود يا العمل من جديد.

ا في   سنبدا تعليقاتنا النهائية يوم الخميس. ونحن، شأننا شأن معدم الوفود الأارلأ  نا ما زلن
انتدار تعليمات من عاصمتنا. لكين ابحيوا   رجياءً بتسيجيل شيواملنا ميرة أايرلأ يزاء مشيروع المقيرر 

ارة . وينيييه لمييين المؤسيييف ألا يتضيييمن نييي  منطيييوق المقيييترح عبييييCD/WP.619/Rev.2اليييوارد في الوثيقييية 
"التفياوض". فهيو يقتصير عليح اييرد الإشيارة يا اييارات التفياوض عنييدما يشيير يا تركييز معي  علييح 

 عناصر صكوك ملزمة قانو.ً أو ترتيبات وايارات دولية أارلأ للتفاوض. 
وكما تعلمون فإن جنوب أفريقيا قد دأبت علح دعم كل الجهود الرامية يا يعيادة الميؤتمر يا  

وتمهيد الطري  أمام المفاوضات، بالما أ ا لا تقوض سياستنا العامة ذات الأولوية التي العمل من جديد 
تيزال اعتمياد بير.مو   ي نزع السلاح النووا. مير أن المسؤولية الأوليية لكيل دورة مين دورات الميؤتمر لا

برا  بشأن عمل بغية البدء في العمل الموضوعي. وقد أنشئ المؤتمر لغرض يجراء مفاوضات متعددة الأ
 نزع السلاح. وأية يجراءات تقصنر في ذلك تعأ أن المؤتمر مقصنر في الاضطلاع بولايته. 

ا   إنن ف يننا ترحب بجهودكم لكن نود أن نحذر من مغبة التسرع في اتخاذ قرار. وكما قلت سابقاً 
 ننتدر تعليمات من عاصمتنا. شكراً سيدا الرئيس.

: أشكر ممثل جنوب أفريقيا علح بيانه وأعطي الكلمة اأن لممثل بالإنكليزية()تكلم  الرئيس 
 المكسيك.

: شكراً سيدا الرئيس. أولاً وقبل كيل )تكلم بالإسبانية()المكسيك( السيد مارتينس رويث  
شييء أود أن أرحيب بسييفيرة بييرو وأؤكيد لهييا اسيتعداد. للعميل معهييا. سييدا اليرئيس، علييح اليرمم ميين 

ا من ينشاء الهيئات الفرعية الذا تعرفونه جيداً فإننا نقدر كل التقدير الجهد الذا بذلتموه موقف وفد
في التفاوض في مشروع المقرر  ذا والعناية التي أوليتمو ا لتعليقات مختليف الوفيود في يعيداد ني  أكثير 

 تواز.ً. 
جل في  ذا الاجتماع لن أذكر بالتحديد الجوانب الإبابية لمشروع الإعلان ولكن أود أن أس 

الربي تخون  وفد. الشديد وصوص التفسير ا تمل لعبارة "بناءً علح السيبل الممكنية للمضيي قيدماً، 
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)أ( و)ب( و)ج( و)د(. 1ا ددة في الوثيقة ... )كيل تقريير مين تقيارير الهيئيات الفرعيية(" في الفقيرات 
أن  ذه الصيغة، في رأا وفد.، بب ألا تفرض  ولئن بدا ذلك أمراً معقداً يلا أننا نود ببسابة توضيؤ

أية قيود علح كيفية معالجة المسائل في كيل  يئية مين الهيئيات الفرعيية وينميا بيب قراءتهيا في سيياق الجيزء 
من المنطوق الذا ين  علح أن ديين اأراء والمقترحات الماضيية والحاضيرة والمقبلية  2الأاير من الفقرة 

المراعاة الكاملة لهيذه المسيائل سيو  تبيدأ داايل  الاعتبار. ونحن ندرك أن بب بالضرورة أاذ ا بع 
 الهيئات الفرعية بعيداً عن قيود تقارير السنة السابقة.

وبود وفدا أن يتطرق أيضاً لمسألة الاقتراح الذا تقدم به سفير الهند فيما يتصل بإقامة توازن  
ئيات الفرعيية. وكميا كيان الحيال في السياب  فيإن وفيدا ب  الاجتماعات الربية ومير الربية داايل الهي

يفضيييل عقييييد عييييدد أكييييبر ميييين الاجتماعييييات الربيييية. فميييين الناحييييية المبدئييييية نحيييين نفضييييل أن تكييييون 
الاجتماعات الربية  ي القاعدة والاجتماعات مير الربية الاستثناء. ولكن أعتقد أن يحدلأ الطرق 

ا  لمعالجة  ذا الأمر تتمثل في يعطاء المرونة للمنس  لقرار م  يمكن عقد اجتماع ربي. ومن البديهي أنن
الن  وسو  ندل نتواح  جاً سنتبين عن كثب أية تعليقات أارلأ قد تبديها الوفود وصوص مشروع 

 بناءً فيما يتصل بأا قرار قد  تاج الأمر يا اتخاذه الخميس المقبل. 
لح بيانه وعلح يتاحية الفرصية   لأكيرر أشكر ممثل المكسيك ع: )تكلم بالإنكليزية( الرئيس 

مين جديييد أن ولارت الهيئييات الفرعييية فعييلاً ليسييت شيياملة أو تقييدييية ولأا وفييد أن يطييرح، في يبييار 
 الندام الداالي، أية مسألة يرا ا وجيهة. وأعطي الكلمة اأن لممثل كوبا.

يس. أود أن أبيدا : شيكراً سييدا اليرئ)تكليم بالإسيبانية()كيوبا( السيد ديلغادو سانشريس  
بعيع التعليقيات الأوليية بشيأن وجهيات ندير بليدا وصيوص المقيترح ومشيروع المقيرر المعروضي  علينيا. 
أولاً وقبل كل شيء أود أن أشكركم علح عملكم الدؤوب كرئيس في السعي يا يباد حل يرضي ديين 

يييف حيياولتم تنسييي  الصيييغة الوفيود، وعلييح المهنييية الييتي أبييديتمو ا بييوال فييترة رئاسييتكم. ونحيين نقييدر ك
المستخدمة فيما يتصل بالهيئات الفرعية التي كانت في رأينا قراراً حكيماً. ومن الأفيية بمكان الإشارة، 

وليو أن  ييذه  -وصيوص ديييين الهيئيات الفرعييية، يا الحاجية يا التركيييز عليح الصييكوك الملزمية قييانو.ً 
. ونحين نسيلم بالجهيود المبذولية لتوضييؤ 2ل بالهيئية الفرعيية الصيغة لم ُ تفو بها في  اية الأمير فيميا يتصي

الصيغة المتعلقة بعدم وجود أا حاجة يا يشراك الخبراء في مسائل يجرائية سضة، ولو أنه مين الواضيؤ 
 أن الخبراء سيحتاجون يا الإسهام بمعارفهم المتخصصة في عمل نزع السلاح الموضوعي.

والجملييية  4 أدالتمو ييا علييح الديباجييية وبإدراج الفقييرة ونحيين نرحييب أيضييياً بالإضييافات اليييتي 
في ساولة للأاذ ببعع  فدات وفد. ووفود أارلأ في المشاورات السابقة. لكن  5الأايرة من الفقرة 

ا يدود.  2أود مين ذلك أن أبرح عدداً من الشوامل، ولا سيما فيما يتعل  بنطاق ولايية الهيئية الفرعيية 
التي يُدرج فيها المنسقون في مشروع المقرر. ولا بد من مراعاة الأساليب والمعيايير  و ذه  ي المرة الأوا

المستخدمة لااتيار المنسق ، ذلك أن لها وظيفة  امة بب أن تقوم بهيا بالاسيتناد يا مبيادع تعدديية 
لمقترحيات. الأبيرا  والنزا ية واحيترام النديام اليداالي لهيذه المؤسسية. وبالتيا  سينندر بعنايية في  يذه ا

وبكل صراحة نحن لا نفهم لمياذا نميانين،  يذا العيام، ينشياء  يئية فرعيية لبحي  المسيائل الناشيئة وميا زلنيا 
نقترح تعي  منس  ااص ارقاً للممارسة المتبعة وتواف  اأراء الذا تم التوصل يليه العام الماضي. ونحن 

بذلك زميلنا من الوفد الصيأ في الجلسة نعتقد أن ذلك يمكن أن يزيد تيسير اعتماد مقرر. وكما أوصح 
 الأايرة ربما كان استئنا  ممارسة العام الساب  فكرة جيدة.

وكييوبا تسييياند عمييل الميييؤتمر الموضييوعي. وميييين ذلييك أود أن أشيييدد علييح أن ولايتنيييا تتمثيييل في  
يئات الفرعية. التفاوض في المعا دات. وليست مهمتنا التداول، الذا  و أساساً الولاية التي ستُناط باله

و يذا يتركنيا في مييأزق: في حي  أن الهيئيات الفرعييية تيوفر بيدون شييك سيبيلاً للخيروج ميين الركيود الييذا 
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أعاق المؤتمر فإنه يبعد. أيضاً عن ولايتنا. و ذا النوع من الممارسات الذا يتكرر علح مر الأعوام يمكن 
نعرب عن قلقنا يزاء ايرلأ الأميور  يذا أن يقوض  د  المؤتمر. ونود، شأننا شأن الوفود الأارلأ، أن 

 الذا يبعد. عن ولاية المؤتمر.
ز   لتركي وعلح يثر تواف  اأراء الذا تم التوصل يليه العام الماضي فإن المقترح المقدم  ذا العام ل

عليح المسيائل الإجرائييية ميا زال  يو اأايير يبعيد. عيين ولايية الميؤتمر المتمثليية في التفياوض في معا ييدات 
ملزمية قيانو.ً. ونحين نشييعر ويبية الأميل لأن تعيي  منسي  ايياص واحيد معيأ بتحسي  وفعالييية  وصيكوك

اً  سير المؤتمر وتوسيين عضويته ينما  و اطوة يا الوراء. ونحن نسلنم بأنكم تعتبرون ذلك حلاً توفيقياً ممكن
، يدل قلقياً يزاء ميا لتحقي  توازن في مثل  ذا المجال الحساس ولكن وفد.، شأنه شأن ميره من الوفود

يذا كيان مين الضيرورا حقياً بيرح  يذا الموضيوع أميام الميؤتمر، ولا سييما في وقيت أصيبؤ فييه  يذا ا فيل 
مسيساً بدرجة عالية. وما زلنا نرلأ مموضاً في ولاية المنس  الخياص وميياب أا يبيار زميأ للجلسيات 

 اء في المؤتمر.المقررة وصيامة تن  علح مشاورات دون يشراك ديين الدول الأعض
 5و 4 من جهة والفقرت  8ونلاحو كذلك التناقع، أو التناقع الواضؤ، ب  صيامة الفقرة  

مين  35، أن المنسي  الخياص لا  تياج يا الامتثيال للميادة 8من جهة أارلأ. ويبدو، من الال الفقيرة 
فيما يتصل بالهيئات  4ة الندام الداالي، التي  ي ملزمة لنا ديعاً وتنعكس بالشكل الصحيؤ في الفقر 

الفرعية. و ذه  ي القاعدة التي تضمن عقد مشاورات واسعة مين ديين الأعضاء بطريقة شفافة وشاملة 
ر الفقرة  أيضاً في توضيؤ ببيعة التقرير الذا بب تقديمه في بيان. ولقد أوضحتم منذ  8للجميين. وتقصن

التي  5قليل أن ذلك يتم بصفة شخصية. لكن، في ح  أن الفقرة  ر  تشير يا ذلك فيما يتصل بالتقاري
لا تشير يا ذلك. وأرً كان سبب  ذا الغميوض  8بب أن يقدمها منسقو الهيئات الفرعية فإن الفقرة 

التي يمكن 5فإن  ذه الااتلافات الدقيقة في الصيامة جلية. ونحن نفهم أيضاً، في الفقرة  ، أن التقارير 
ية بب أن تكيون مشيروبة بعيدم وجيود تقريير  ديح بتوافي  اأراء كميا أن يقدمها منسقو الهيئات الفرع

أنه، من الناحيية المنطقيية، يذا اعتميدت  يئية فرعيية تقرييراً بتوافي  اأراء فيإن تقيديم المنسي  لتقريير آاير، 
مهميا كانييت صييفة المنسيي  الشخصييية كمنسيي ، ميين شييأنه أن يقييوض دوره كمنسيي  ومفييي كييون تقرييير 

وفجأة سيكون  ناك  ذا التقرير اأار  ددت.مواقف وبنية قد حُ قد اعتُمد وأن  حدي بتواف  اأراء
 ولن نعر  كيف نقيس أبعاده.

أايراً، وكما أشر. يا ذلك منذ بداية  ذه المفاوضات، ليس  ناك جدول زمأ لاجتماعات  
الولايية أكثير مرونية. ولكين المنسق  الخاص . نحن نراعي كون  يذه المرونية يمكين أن تسياعد في جعيل 

التنديم لا يتعارض بالضرورة مين المرونة. ويذا كان الحال كذلك فإننا نقول عندئذ ين الهيئات الفرعية لا 
تمتليك المرونية. ولكننيا في الواقيين قلقيون لأن المرونية اليتي نمنحهيا أو اليتي نعتيزم منحهيا بحكيم عيدم  دييد 

أ ا أن تقضي علح التوازن، و ذا أمر لييس وفيد. مسيتعداً جدول زمأ لعمل المنسق  الخاص  من ش
لقبوله. وفجأة فإننا لسنا فق  بصدد التداول عوضاً عن التفاوض في معا دات، وينما نحن أيضاً بصدد 
التحييادث فيميييا بيننييا وقضييياء المزيييد مييين الوقييت في المسيييائل الإجرائييية عوضييياً عيين الا تميييام بالمسيييائل 

ه مين الأفييية بمكيان يدراج اجتماعيات المنسيق  الخاصي ، الربيية منهيا وميير الموضيوعية. ونحين نيرلأ أني
الربية، في الجدول الزمأ للعمل، وأن من شأن ذلك ألا بعل عملنا أقل مرونة علح الإبلاق وينما من 

 ة.المسائل الإجرائيو  شأنه بالأحرلأ أن يعطيه شكله و افو علح التوازن اللازم ب  المسائل الموضوعية
بالإضييافة يا ذلييك نحييين لا نفهييم لمييياذا يتعيي  علييح المنسيييق  الخاصيي  تقيييديم تقييارير م قبيييل  

الأسيبوع الأايير ميين الجيزء الثيياني، في حي  أننييا لا نعير  ميا يذا كييان  يذا العمييل سيمضيي بسييرعة أو 
ن بييب ء. فميين جهيية نحيين نتفييادلأ يضييافة جلسييات يا الجييدول الييزمأ للعمييل لميينؤ المنسييق  مزيييداً مييي
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الشفافية و، من جهة أارلأ، نحد من مرونتهم عن بري  الإلحاح علح تقديمهم لتقارير م قبل الأسيبوع 
 الأاير من الجزء الثاني من المؤتمر. وبعبارة أارلأ فإننا نواجه علح ما يبدو تناقضاً آار مير مرموب فيه.

للقييام بميا أمكين مين ونحن في انتدار تعليمات من عاصمتنا في الوقت الحاضر ولكننا تواقيون  
عمل بنناء. و دو. الأمل أن تتم معالجة أشد مشاملنا يلحاحاً، ذلك أننا لم نلاحو أا معارضة مباشرة 

جلسة؛ وليس  ذا ميا كنيا قيد  45لها. وعلح سبيل المثال نحن لا نرمب في عقد اجتماعات لمجرد عقد 
واع من المشيامل. ونديل منفتحي  لاستكشيا   دثنا عنه  نا. ونعتقد أن  ناك االاً لمراعاة  ذه الأن

الإجرائي، بل وح  لقيام بر  ثال  بتحدييد مين يكيون و  مشروع المقرر  ذا من المندورين الموضوعي
ا  المنسقون وكيف يكون الجدول الزمأ الكامل للجلسات، شريطة أن يساعد ذلك علح النهوض بعملن

 از تقدم بشأن المسائل الموضوعية.ذلك أن  دفنا الرئيسي  و، بطبيعة الحال، يحر  -
و يذا أمير  -وكما سب  أن أشرت فيإن الهيئيات الفرعيية، في حي  أ يا تمثيل اطيوة يا الأميام  

يلا أ يا لا تيسيير حقيياً عملنيا الموضييوعي بميا أن  ييدفنا ليييس  -نتفي  فيييه ميين عييدد ميين الوفيود الأاييرلأ 
د مشروع المقرر  ذا لن نكيون قيد اتفقنيا عليح التداول وينما التفاوض في صكوك ملزمة قانو.ً. وباعتما

بر.مو عمل المؤتمر أو شرعنا في مفاوضات بشأن أا معا دة أو صك ملزم قانو.ً. لكننا نقيدنر الينهو 
التيدربي اطيوة وطييوة لكونيه يمكيين أن يقربنيا أكثيير مين القيرارات قيييد البحي  في  ييذا الميؤتمر الييتي أ. 

سيينة قييد انقضييت دون أييية نتييائو  20يلحاحهييا بالييهم الأفيييية. وكييون متأكيد أننييا نتفيي  ديعيياً علييح كييون 
يبر ن، في رأيي، علح مدلأ التزام بعع الوفود بالنهوض بهذا المؤتمر، لذلك فإني لا أدرا ما يذا كانت 

 أربعة أو خمسة أرم أارلأ ستكون مشكلة بالنسبة لنا حقاً.
التي  شكراً جزيلاً سيدا الرئيس، مرة أارلأ، وليس فق  بمعنى  دبلوماسي، نقدر حقاً المهنية 

 أدرتم بها النقاشات والجهود التي بذلتمو ا للتوصل يا تواف  في اأراء بشأن صيامة مشروع المقرر  ذا.
أشكر ممثل كوبا علح بيانه وعلح الكلمات الرقيقة التي توجه بها : )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  

 باكستان.يا الرئاسة. وأعطي الكلمة اأن لممثل 
: شكراً جزيلاً سيدا الرئيس، بود وفدا قبل  )تكلم بالإنكليزية()باكستان( السيد جادون  

كل شيء أن يرحب بممثلة بيرو الدائمة الموقرة في أسيرة ميؤتمر نيزع السيلاح. ونحين نتطليين للعميل معهيا 
 ومين وفد ا في الأرم القادمة. 

المييييينقنؤ. ونحيييين نحييييي  علميييياً أيضييييياً ونشييييكركم سيييييدا الييييرئيس عليييييح تعميييييم مشييييروع المقييييرر  
بملاحداتكم الافتتاحية. ينه فعيلاً ساولية جيادة جيداً لتقريبنيا أكثير مين توافي  في اأراء وأرضيية مشيتركة، 
بشأن اعتماد مشروع المقرر. ونحن نقدنر المشاورات المكثفة التي أجريتمو ا والطريقة المنفتحة جداً علح 

 ديين وجهات الندر والمقترحات.
وليس من السهل أبداً بطبيعة الحال، بل ولربما كان من المستحيل، التوفي  ب  دييين وجهيات  

النديير ومييا تفضييله ديييين الوفييود في المييؤتمر، ولكننييا ممتنييون شييديد الامتنييان لمييا تبذلونييه ميين جهييود بهييذا 
علييح مييثلاً التحسيينات المدالية  -الصيدد. ولقيد شيهد. يداييال العدييد مين التحسييينات عليح الين  

الديباجة وعلح الفقرات التي تم فيها ترشيد وتنسي  ولارت الهيئات الفرعية، الأمر الذا جعلها بالتا  
التي  8و 5أكثر تواز.ً وشمولاً، والتحسينات المدالة علح الفقرت   من المنطوق فيما يتصل بالإجراءات، 

 دم المنسقان الخاصان المقترحان التقارير.أصبحت أكثر وضوحاً، والتي بمقتضا ا تقدم الهيئات الفرعية ويق
ونحن نشيد أيضاً بالسفراء الذين تطوعوا للعمل كمنسق  لمختلف الهيئات الفرعية وكمنسق   

ااص . ونحن ندعمهم دعماً كاملاً. وديعهم مؤ لون كل التأ يل للقيام بهذا الدور. شكراً لكم أيضاً 
 رأينا. ح وقابلية التنبؤ ويفي بالغرض تماماً فيعلح الجدول الزمأ  ذا؛ فهو يوفر الوضو 
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وفي نفيس الوقييت توجييد بطبيعيية الحييال بعييع التفضييلات الييتي أعربييت عنهييا باكسييتان والييتي  
يتسين يدراجهيا في مشيروع المقيرر. ميثلاً كنيا نفضيل ليو أمكين تسيمية الهيئيات الفرعيية كميا كيان الحيال  لم

أقيرب مين نميوذج العيام  تأبير ال أعمال المؤتمر وأن يكون العام الماضي وفقاً للبنود المدرجة علح جدو 
الماضي. وكنا قد أعربنا عن تفضيلنا لهيئة فرعية مكرسة للغرض بشأن المسائل الجديدة والناشئة لتغطية 

 من جدول أعمال المؤتمر. 7و 6و 5البنود 
دييين وجهيات  ومين ذلك نلاحيو أن المشيروع المينقؤ لييس يلا حيلاً توفيقيياً لا يمكين أن يأايذ 

الندر بع  الاعتبار. ونحن نتعاميل معيه حاليياً بتليك اليروح ونعتيبر الإبيار اليذا سييتم وضيعه مين ايلال 
مشروع المقرر  ذا يسهاماً موضوعياً وملموساً جداً في النهيوض بأعميال الميؤتمر. ومين شيأنه أن يسيمؤ 

ات الصيلة، ونديراً لقلية توافي  بإجراء مناقشات موضوعية بشأن ديين بنود جيدول الأعميال والمسيائل ذ
اأراء وصوص البدء في المفاوضات فإننا نندر يليه كثاني أفضيل بيديل، أا كبيديل لا بحيف بالمواقيف 

 والمصالح الوبنية لأا دولة عضو.
وبإباز فإنه في ح  أن مشروع المقرر ليس مثالياً بالنسبة لوفد. أو بالنسبة للعديد من الوفود  

سييلم بأنييه ليييس يلا حييلاً توفيقييياً وقييد أرسييلنا وفقيياً لييذلك توصييية يبابييية يا عاصييمتنا. الأاييرلأ فإننييا ن
و دو. الأمل في الحصول علح رد يبابي في القريب العاجل. ونحن نتطلين يا اعتماده بتواف  اأراء بعد 

عليح التعدديية مراعاة وجهات ندر وشوامل دييين الوفيود وبالتيا  يا العميل الموضيوعي التقيأ والقيائم 
الثقافية في المؤتمر. وأايراً سيدا الرئيس، وفي حالة يداال أية تغييرات أايرلأ، سينحتاج بطبيعية الحيال 
يا الاتصال ادداً بعواصمنا للحصول علح تعليمات جديدة، ولكن يذا كان الن  مفتوحاً فإنن وفدا 

 .سيود أيضاً التقدم ببعع التعديلات. شكراً جزيلاً سيدا الرئيس
أشييكر ممثييل باكسييتان علييح بيانييه وأعطييي الكلميية اأن لممثييل : )تكلييم بالإنكليزييية(الررئيس  

 فنزويلا.
: شييكراً سيييدا اليييرئيس. ين )تكلييم بالإسييبانية()دهورييية فنييزويلا البوليفارييية( السرريد فرراليرو  

دهورية فنزويلا البوليفارية تقدر الجهود التي بذلها كل من رئيس مؤتمر نزع السلاح، السفير آيدان لييدل 
. وبميا  ممثل المملكة المتحدة لبريطانييا العدميح وأيرلنيدا الشيمالية والأمانية لتقيديم مشيروع مقيرر مينقؤ ثانج

نيا حاليياً بصيدد استشيارة زملائنيا في كراكياس. ونحين نعتقيد أن  ييذه أننيا تلقينيا  يذا المشيروع البارحية فإن
الوثيقة توفر أساساً سليماً لإحراز تقدم ونحن علح ثقة من أنه،  ت رئاستكم، سيتسنى اتخاذ الخطوات 

 اللازمة للمؤتمر للتوصل يا تواف  في اأراء بشأن مشروع المقرر. 
والبيدء في المفاوضيات فيوراً. ونحيي  علمياً أيضيياً  ونحين نكيرر أننيا نفضيل الندير في اطية العميل 

بقل  متنامج بالنزعة الدا رة في مؤتمر نزع السلاح يا ينشاء  يئات فرعية بهد  تفادا مفاوضات نزع 
السيلاح بشيكل ممينهو. وبنياءً عليح ذليك فيإن بليدا ييدعم فكيرة ينشياء  يذه الهيئيات فقي  شيريطة أن 

ئنا  عمله الموضيوعي. وفي نفيس السيياق نحين عليح يقي  مين أن تكون أداة لمساعدة المؤتمر علح است
العمل الحيوا أمام  ذه الهيئات الفرعية لا يمكن أن يكون مر و.ً بمسائل يجرائية ولا بيد مين القييام بيه 

 بطريقة شفافة ومتوازنة وشاملة تماماً.
وينننيا نعتقييد أنييه بييب ينشيياء  يئيية فرعييية للنديير في المسييائل الناشييئة والتكنولوجيييات الجديييدة  

ونقترح ذلك. ونود أيضاً لو أقيمت صلة واضحة وسددة ب  عميل وأنشيطة الرئاسيات وعميل وأنشيطة 
ر بعملييه الهيئيات الفرعيية ومنسييقيها. ونحين نيرلأ ميين الإبيابي كيون الديباجيية تلميؤ يا ضيرورة قيييام الميؤتم

بطريقية متوازيية وشياملة للجمييين. ولا بيد مين التيذكير بأنيه ببقياً للنديام اليداالي بيب أن تشيارك ديييين 
الييدول الأعضيياء في المييؤتمر في عملييه في ظييرو  مييين التسيياوا كييدول مسييتقلة ببقيياً لمبييدأ التسييياوا في 
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ضييمنياً أن المييؤتمر، لكييي السييادة المكييرس في ميثيياق الأمييم المتحيدة. ومبييدأ التسيياوا في السيييادة يعيأ 
ينجؤ، لا بد له من أن يكفل المعاملة القائمة علح معاملة مؤسسات وحكوميات  يذه اليدول في ظيل 
الاحيترام. والوفييود اليتي تتييوا مسييؤولية قييادة الهيئييات الفرعييية عليهيا أن تسييهر علييح قييام  ييذه الهيئييات 

هييا أن تييوفر مثييل  ييذه الضييمانة بعملهيا بشييكل سايييد وشييفا . ويأسييف بلييدا لكيون بلييدان لا يمكن
 مقترحة للتع  بصفة منسق . 

ولقيييد سييييب  لبلييييدا أن أعييييرب عييين تفضيييييله لإنشيييياء  يئيييية فرعيييية لبحيييي  المسييييائل الناشييييئة  
والتكنولوجيات الجديدة. فمن شأن ذلك أن يساعد علح تأم  الاتساق مين فقرة ديباجة مشروع المقرر 

أن بنيود جيدول أعميال الميؤتمر لهيا نفيس اليوزن بالتسياوا.  الحا  التي تن ، عليح سيبيل التيذكير، عليح
وفيميا يتصيل بالمنسيي  الخياص المعيأ بتحسيي  وفعاليية سيير المييؤتمر وتوسييين عضيويته نحيين نفهيم أن  ييذه 
المبادرة والتعي  المقترح يتفقان مين مبادرات سابقة صادرة عن المؤتمر للخروج مين وضيين الجميود. لكين 

ر  أسباب ذلك أو ينجازات  ذه المبادرات وكيفية  سينها للوضين الرا ن. ونحن زلنا ح  اأن لا نع ما
نعتقيد أن يافياق  يذه المبييادرات يينعكس في حالية الجمييود الرا نية اليتي بيد فيهييا الميؤتمر نفسيه بشييكل 
واضؤ جداً ويعد  ذا الفشل دليلاً علح أنه ميا مين اسيتعراض لأسياليب العميل يمكين أن يضيمن حيلاً 

 مود دون الإرادة السياسية اللازمة.لهذا الج
وفي مثل  ذا السياق المسينس لا يمكن أن يفيد تنفيذ  ذه المبادرة يلا لتقييد وعرقلة المشاورات  

بشيأن المسيائل الموضيوعية ذات الأفييية البالغية بالنسيبة للميؤتمر. و يذا الوضيين وبريقية تقيديم المقيترح يا 
أكثير. ولقيد بليب وفيدا ميراراً وتكيراراً تقيديم ضيما.ت لتيأم   المؤتمر لا يصلحان يلا لتسيييس الأميور

عدم استخدام األية المقترحية كمنطلي  للتسيييس ولمضيايقة بليدان معينية. ولقيد بلبيت وفيود عدييدة في 
 ذه القاعة مزيداً من الإيضاحات والمعلومات وصوص ولاية ومعايير عمل  ذا المؤتمر وذلك، بشكل 

له وفعاليتيه وتوسييين عضيويته. وبلُبيت ييضياحات أيضياً وصيوص شيكل ااص، قصد  س  سير عم
المشياورات وبريقية تقيديم التقيارير. ونحيين نلاحيو بقلي  أن الضيما.ت قييد شيهدت تقليصياً عوضياً عيين 

ميين  7تسيجيل تزايييد بمييا أنييه تم تعييي  منسيي  واحييد بييدلاً ميين ثلاثيية ميين المجموعييات الإقليمييية. والفقييرة 
شيير يا تشياور المنسيق  الخاصيي  ميين اليدول الأعضياء في جلسيات ربيية ومييير مشيروع المقيرر المينقؤ ت

 ربية لكنها لا تقترح جدولاً زمنياً لهذا الغرض.
ونحيييين نشييييعر بالقلييييي  أيضيييياً لأنييييه في حييييي  أن الهيئييييات الفرعييييية ستواصيييييل العمييييل يا مايييييية  

 ماية الأسبوع الأاير من فإن المنسق  الخاص  لن يكون بإمكا م العمل يلا يا 2019أمسطس /آب
الجزء الثاني من المؤتمر. و ذا يعأ أن المنسق  الخاص ، بمن فيهم المنس  الخاص المعأ بالمسائل الناشئة 
والتكنولوجيات الجديدة سيحتاجون يا العمل بسرعة وبشكل انتقائي. ونكيرر مين جدييد أننيا نفضيل 

قشية المسيائل الإجرائيية. ونكيرر أن  يذا الأمير ميا مين عيدم جعيل مناقشية المسيائل الموضيوعية مقييدة بمنا
شأنه يلا أن يسا م في استمرار شلل المؤتمر. ووفدا يسلم بالحاجة يا يعادة الندر في عضيوية الميؤتمر 
شريطة أن تكون يعادة الندر موجهة نحو التوسييين، بميا أن ذليك بإمكانيه أن يأل بيزام جدييد وأفكيار 

 فدا يعارض بشدة أا جهد يرمي يا استبعاد بعع الدول الأعضاء.جديدة في ا فل. مير أن و 
ويعييود وفييد دهوريييية فنييزويلا البوليفارييية ويؤكيييد أن مشييروع المقييرر المييينقؤ يييوفر أساسيياً سيييليماً  

بييد  للتفياوض. فقيدر كبيير مين العميل سييتم يذا ميا تم التوصيل يا توافي  في اأراء في الأرم القادمية. ولا
العمل بشكل مستفيع وشفا  في ظل احيترام مشياعر دييين الوفيود ووجهيات ندر يا. من القيام بهذا 

: تقسييم مشييروع 1وبالتيا ، وفي ضييوء النقياط المثييارة حي  اأن نوصييي بمسيارات العمييل التاليية. الخيييار 
يية المقرر المنقؤ يا جزأين، ينشئ جيزؤه الأول الهيئيات الفرعيية الخميس، بميا في ذليك الهيئية الفرعيية المعن

بالمسائل الناشئة والتكنولوجيات الجديدة التي ستتوا تنسيقها بيلاروس، فيما تتوا الهيئة الفرعية الثانيية 
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تعيي  المنسي  الخياص المعييأ بتحسي  وفعاليية سييير الميؤتمر وتوسييين عضيويته و ديييد أبياء أولئيك الييذين 
: اعتمياد مقيرر أو  لإنشياء 2ار أو منسيق  ااصي . الخيي/سيعملون بصفة منسق  للهيئات الفرعية و

التكنولوجييات الجدييدة تتيوا تنسييقها و  خمس  يئات فرعية، بما فيها  يئة فرعية معنية بالمسيائل الناشيئة
بيلاروس واعتماد مقيرر ثانج يعي  المنسي  الخياص المعيأ بتحسي  وفعاليية سيير الميؤتمر وتوسييين عضيويته، 

أو منسيق  ااصي . /ون بصفة منسيق  للهيئيات الفرعيية وواعتماد مقرر ثال   دد أباء من سيعمل
ونحن نتقدم بهذه المقترحات ونعرضها علح ندر ديين الأعضاء وندل منفتح  علح أية ايارات أارلأ 

 تسمؤ لنا بالتوصل يا تواف  في اأراء.
ي الكلمة أشكر ممثل دهورية فنزويلا البوليفارية علح بيانه وأعط: )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  

 اأن لممثل الجمهورية العربية السورية.
)الجمهورييييية العربييييية السيييييورية(: شييييكراً السيييييد الييييرئيس. أود الإدلاء بيييييبعع  السرررريد ا ارررر ر 

قبييل تلقييي تعليمييات ميين  CD/WP.619/Rev.2الملاحدييات حييول مشييروع المقييرر المتضييمن في الوثيقيية 
 عاصمتي حوله. 

روع المقرر لا تتضمن الإيضاحات التي شدد عليها عدد من أولاً ما تزال النسخة المنقحة لمش 
الوفود حول ولاية المنس  الخاص المعأ بتحس  آلية عمل الميؤتمر ونطياق المواضييين والأ يدا  المتواياة 
من عمله. ونعيد تأكيد أن بريقية وتوقييت اقيتراح الندير في  يذا الموضيوع يثييران شيكوكاً حيول اليدوافين 

الرمم من ييماننا بوجود  امش دائماً لتحس  برائ  العمل وآلية عمل المؤتمر يلا أنه وراء المقترح، وعلح 
ينبغي ألا يغيب عن أذ اننا أن المؤتمر تمكن في ظل برائ  عمله الحالية من  قي  ينجازات مشهود لها.  

ه بقيدر كما نعيد التأكيد علح أن سبب الجمود في عمل المؤتمر لا يكمن في برائي  عمليه وفي عضيويت
يعود لغياب الإرادة السياسية التي من شأ ا  قيي  أ دافيه، كميا يعيود للتوجيه المتزاييد ليبعع اليدول  ما

لاستخدام المنبر في المؤتمر للترويو لأجندات سياسية. ما زلنا نرلأ أن المضي في يبلاق  ذا المسعح من 
ؤتمر، بيل عليح العكيس مين ذلييك، دون توضييؤ معالميه لا ييدعو للتفياؤل بالتوصيل لنتيائو تخيدم عميل المي

فإ ا قد تجلب المزييد مين التعقييدات وتيُدال الميؤتمر في مناقشيات لا بائيل منهيا. ليذلك لسينا في موقيين 
الموافقة علح المسعح ميير الواضيؤ اليذا قيد ييدال الميؤتمر كميا ذكيرت في مناقشيات لا بائيل منهيا مين 

، لا سيما وأن  ناك تجربة سا بقة في  ذ الإبار للأعوام الماضية لم تثمر عن دون توضيحها بشكل كا ج
نتائو تذكر علح الرمم من أجواء المؤتمر حينها كانت مير متسمة بالتسييس والاستقطاب الذا نشهده 
حالياً. لذلك نرلأ عدم وجوب الإسراع في  ذا المسعح ويعطياءه الوقيت اليذا يسيتح  ونيود الإشيارة 

ار لدلأ أيضاً يا أن تناول  ذا الموضوع لا يز  ال أمراً مير توافقي في المؤتمر وندعو لأاذ ذلك في الاعتب
 تقييم الن  النهائي لاعتماده من قبل المؤتمر. 

المقيرر  وبعد قول ذلك نعيد التأكيد علح مقترحنيا بفصيل المقيرر المتعلي  بالأميور الإجرائيية عين 
 2001ر في تجييارب سيابقة في عييامي المتعلي  بالعمييل المضيموني انسييجاماً ميين الممارسيية اليتي اتبعهييا الميؤتم

. عليييييح الييييرمم مييييين أن التوجيييييه CD/1667و CD/1464عييييبر المقيييييررين المتضييييمن  في اليييييوثيقت   2002و
لاستمرار عمل الهيئات الفرعية يثير مخاو  من مأسسة  ذا المسار الذا قد يفضي بشكل تدربي يا 

وده، يلا أننيا يمكين أن نؤييد  يذا المسيعح بتيوفر الابتعاد عن ولاية المؤتمر التفاوضية التي تشيكل علنية وجي
ضيواب  تضيمن وجيود قيميية مضيافة مين عمييل  يذه الهيئيات وتسيا م في تبلييور مشيتركات تسياعد علييح 
المضي قدماً وتضمن القيام بعمل  ضيرا للتفاوض يتسيم بالتيوازن والشيمولية، وذليك مين ايلال مزييد 

وتجنب الانتقائية في ااتييار العناصير والمواضييين الداالية من التوازن فيما م  ولارت الهيئات الفرعية، 
 في يبار عملها ورب  أوضؤ للأ دا  النهائية للهيئات الفرعية بالتوصل لعناصر صكوك قانونية ملزمة.



CD/PV.1494 

19 GE.19-10742 

نعتقد أن اجتماعات الهيئات الفرعية بب أن تكون مير ربية وفقاً للقواعد الإجرائية وأن يتم  
لسة العامة للمؤتمر علح مرار العام الماضي، بعد اعتماد ا في الهيئة نفسها. وفي اعتماد تقارير ا في الج

حيال اليتمكن مين اعتمياد تقريير الهيئية الفرعيية بالتوافيي ، لا نيرلأ حاجية لبييان منسي  الهيئية لأنيه يعكييس 
 وجهة ندر شخصية للمنس ، ونرلأ ضرورة الإشارة لذلك في الفقرة الخاصة به في مشروع المقرر.

السيابين مين جيدول الأعمييال و  د التأكييد عليح أفييية التعاميل ميين البنيود الخيامس والسيادسنعيي 
علح قدم المساواة مين البنود الأربعة الرئيسية من الال ينشاء  يئة فرعية مستقلة لبح  المواضيين الهامة 

بيير مين في يبار  ذه البنود ندراً لكون التحدرت الناشئة تشكل يحيدلأ الأوليورت الأساسيية لعيدد ك
 الدول الأعضاء.

فيميا يتعلي  بالمنسييق  المقترحي ، نؤكييد عليح ضييرورة أن تتسيم الترشيييحات المتصيلة بتسييميتهم  
بالحيد الأد  ميين النزا يية والحيياد والقبييول ميين قِبيل أعضيياء المييؤتمر آايذين بالاعتبييار وجييود مشييكلة في 

رلأ أنه من الأفضل التركيز أولاً ضمان حيادية بعع الأباء وفي ضمان عدم تسييسهم لعملهم. لذلك ن
علح معايير عمل الهيئات الفرعية والانتهاء منه ثم التعامل مين تسمية المنسق  علح مرار الممارسة اليتي 
اتبعهيا الميؤتمر في دورة العييام الماضيي بميا يضييمن عيدم التيأثير السييلبي ليذلك عليح يقييرار تشيكيل الهيئييات 

 الفرعية. شكراً.
أشكر ممثل الجمهورية العربية السورية علح بيانيه وأعطيي الكلمية : كليزية()تكلم بالإنالرئيس  

 اأن لممثل الص .
: شكراً سيدا الرئيس. أود أولاً وقبل كل شيء أن )تكلم بالصينية()الص (  سونهمالسيد لي  

أتطلين للعمل معهيا أضم صول يا الوفود الأارلأ في الترحيب بزميلتنا الجديدة سفيرة بيرو الموقرة. وأ. 
شخصييياً ومييين وفييد ا بشييكل يبيييابي دعميياً لعمييل المييؤتمر. وفيمييا يتعلييي  بمشييروع المقييرر الجديييد اليييذا 
عرضتموه علينا، لقد درسنا  ذا المشروع عن كثب وأفد. عاصمتنا به بالفعل. ونحن نلاحو أنكم، أنتم 

لمقترحات البنياءة المقدمية مين دييين وفريقكم، بذلتم جهوداً جديدة للمضي قدماً في الأاذ بالأفكار وا
الأبرا ، ونحن نقدر ذلك كل التقدير. لقد استمعت با تمام أيضاً للتعليقات اليتي أبيديت منيذ قلييل 
ووفدا، شأنه شأن دييين الوفيود الأايرلأ، يتطليين لإفيادة كليياً مين الوقيت المتياح لنيا للمضيي قيدماً في 

 لنا اعتماد  ذا المقرر يوم الخميس.المشاورات علح مختلف المستورت، بحي  يتسنى 
لقد استمعت أيضاً لبيا.ت الجميين ولدا بضعة تعليقات أريد أن أشابركم ير ا. يتعل  أحد  

 ذه التعليقات بالفقرة الأايرة من ديباجة المشروع التي  دث عنها سفير الهند والتي تشير يا تشجيين 
يتمثييل في تغيييير  ييذه العبييارة لتصييبؤ "تعددييية الأبييرا ". "التعددييية الثقافييية". وأود أن أتقييدم باقييتراح 

 أظن أن أحداً يعارض النهوض بالتعددية من الال دعم عمل المؤتمر.  لا
وفيما يتعل  بالبعع من ا تورت الخاصة في مشروع المقرر، وفيما يتصل بإنشاء أربين  يئات  

الهيئات الفرعيية اليثلاث الأايرلأ، لم يؤايذ مين ، الافاً لعنوان 2فرعية، نلاحو أن عنوان الهيئة الفرعية 
جدول أعمال المؤتمر. وما زلنا نأمل أن يتيسير الرجيوع، في عنيوان  يذه الهيئية الفرعيية، مثلهيا مثيل الهيئية 

، والإشارة لاحقاً يا أنه سيكون لها تركيز ااص علح 2و 1، يا بندا جدول أعمال المؤتمر 1الفرعية 
المواد الانشطارية. ووصوص تلك النقطة لقد لاحديتُ أيضياً أن العدييد مين يبرام معا دة لوقف ينتاج 

الوفود قد قالت ي ا بب أن تكون صكاً ملزماً قانو.ً. ونحن نشابر  ذا الرأا. كميا نعتقيد أن الميؤتمر 
 و ا فل المناسب الوحيد للتفاوض في معا دة ويبرامها. وأظن أنه رمم عيدم توصيل الميؤتمر يا اتفياق 
لبدء المفاوضات العام الماضي أو  ذه السنة، وعلح الرمم من أنه لم يتوصل يا الحصول علح تواف  في 
اأراء في الوقت الحاضر يلا أن الجميين ملتزمون بالقيام بهذا العمل الموضوعي المتعل  بمسائل  امة مين 
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حد ذاتها استمرارية للعمل لدفين بينها يبرام معا دة لوقف ينتاج المواد الانشطارية. و ذه الجهود  ي في 
المفاوضات يا الأمام بشأن البنود الهامة في  ذه المجالات من الال المؤتمر، بما في ذلك وضين معا دة 

 لوقف ينتاج المواد الانشطارية.
أميا فيمييا يتعليي  بصيييغة  ييذا المقييرر علييح وجييه التحديييد سييو  ليين نلُييؤ بطبيعيية الحييال علييح  

الاعتماد السلس لمشروع المقرر  ذا في المؤتمر. ونحن ندرك أن مشروع المقرر  ذا أفضليتنا لأننا نأمل في 
يجرائي في ببيعته. أما فيما يتصل بالهيئات الفرعية الأربين والمنسق  فإنه بإمكيان  يذه الهيئيات و يؤلاء 

 يذا المنسق  المساعدة أيضياً عليح السيماح للميؤتمر بإجيراء مناقشيات وحيوارات موضيوعية والعميل في 
المجال من الال العملية الإجرائية. و كذا فإنه علح الرمم من فهمي واحترامي لأفكار الجميين وصوص 
الوظائف والولارت الممكنة للهيئات الفرعية والمنسق ، لدا أيضاً أشياء أريد أن أقولها وصوص  ذه 

ة، بأنن أنشطتها والإجراءات التي النقاط. نحن نؤمن، فيما يتصل بالطريقة التي ستعمل بها الهيئات الفرعي
يقوم بها المنسقون القلائل المعيننون من الرئيس والذين يقومون بأعميال سيددة في ايالات ااتصاصيهم،  

 كلها أمور ستدل  ترم وتراعي بشكل كامل وجهات ندر وآراء ديين الدول الأعضاء.
عن المنس  المعأ بتحس  وفعاليية  ولدا أيضاً نقطة ثانية أريد يثارتها. أود أن أ دث  ديداً  

سيير الميؤتمر وتوسييين عضيويته وعميا يتعي  عليح ذليك المنسي  القييام بيه. لقيد لاحديت أن بعيع الوفييود 
أعادت الإعراب عن وجهات ندر ا وتعليقاتها وصوص  ذه النقطة في عدة مناسبات. و ذه تشمل 

بدا يية آراء ومواقييف وصييوص  يييذا آراء ومقترحييات وشييوامل وبواعيي  قليي . فمختلييف الوفيييود لييديها 
الموضيوع. و يذه الااتلافيات ومييا اتصيل بيذلك ميين مخياو  وشيوامل يمكيين أن تصيبؤ عياملاً  اميياً في 
 التأثير علح ما يذا كان يمكن أن  صل مشروع مقرر. علح ما يكفي من التأييد لاعتماده من عدمه. 

م الوفد الصيأ لهيذه المسيألة. لقيد وبالندر يا  ذا الوضين، أود أن أعيد مرة أارلأ تأكيد فه 
سب  أن قلت في مناسبات عديدة في  ذا ا فل يننا نواف  علح ينشاء منصب المنس   ذا قصد تيسير 
المناقشات. وبإمكان ديين الوفود أن تعرب عن وجهات ندر ا حول كيفية مزيد  سي  عميل الميؤتمر، 

ذاتها بيان واضؤ لروح الديمقرابية السيائدة في بل وح  توسيين عضويته. و ذه المناقشات  ي في حد 
المؤتمر. والال  ذه المناقشة، بب أن  ترم آراء ديين الوفود وتوا العناية اللازمة. وفي رأيي، وندراً لأن 
 ناك وجهات ندر متباينة وصوص  ذه المسألة، لا بد لنا من التأكد من التعبير الكلي عن  ذه اأراء 

لندر عما يذا كان  ناك رأرن أو عدة آراء علح حد سواء. وأعتقد أنه لا بد لنا، في المختلفة، بصر  ا
 يذه العملييية، ألا ننتديير أن تقبييل الأملبييية آراء الأقلييية ولا أن تفييرض آراء الأملبييية علييح الأقلييية. ويذا 

 يندمها  ذا تفع  ذه المناقشات يا تواف  في اأراء فإنه حينئذ ليس للاجتماعات والمناقشات التي لم
 المنس  أن تثمر أية استنتاجات سددة.

سيدا الرئيس، وكما أوضحتم من قبل في مشروع المقيرر، بعيد الإشيارة يا المنسيق  في  ايية  
"يقرر المؤتمر ...". وبالتا  أعتقد أن  ذا النوع من الأحكام يكفل بالفعل كون الاستنتاجات  8الفقرة 

اليتي بريهيا  يذا المنسي  بشيأن  سي  أسياليب العميل وتوسييين العضيوية، التي قد تنبث  عين المناقشيات 
يمكن في  اية المطا  أن تكيون مضيرة بمواقيف وشيوامل أيية دول أعضياء. و يذه  يي الكيفيية اليتي  لا

يفهم بها وفد. الترتيبات التي اتخذ ا المؤتمر  ذا العام. وسو  نشارك في  ذا العمل علح  ذا الأساس. 
 ت أن أشابركم يره ديعاً اليوم. ذا ما أرد

سيدا الرئيس، سندل أ. ووفيدا نيدعم عملكيم وسيو  نسيتخدم بأفضيل ميا يمكين الوقيت  
 ا دود المتاح لنا لبذل جهود يضافية بغية التوصل بسلاسة يا اعتماد  ذا المقرر يوم الخميس.
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  أن أؤكد أن فهمه  و أشكر سفير الص  علح بيانه. وابحوا : )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  
 أيضاً فهمي الشخصي بذلك الخصوص. وأعطي الكلمة اأن لممثل دهورية ييران الإسلامية.

: سيدا الرئيس، أود أن أشكركم )تكلم بالإنكليزية()دهورية ييران الإسلامية(  السيد أزارسا 
تمو ا لإعيداد مشيروع المقيرر علح جهودكم الرامية يا سيدن دييين الثغيرات. ينيأ لأقيدر الجهيود اليتي بيذل

. وأود أن أشدد علح أن الأمر تطليب منيا الكثيير لبليوغ CD/WP.619/Rev.2الجديد الوارد في الوثيقة 
 يذه النقطية لأن العميل كيان بطيئيياً. ولقيد اسيتنفد. وقتنيا وجهييد. الثميني  في مسيائل ذات بيابين مييير 

 دد.موضوعي و ا نحن اأن متخلفون عن الجدول الزمأ ا 
السيد الرئيس، بما أن الوقت سدود وقد تلقينا مشروع المقرر المنقؤ البارحة أود فق  أن أكرر  

أنأ في انتدار تعليمات واضحة من عاصمتي فيما يتصل بهذا المشروع. لكن سأحاول مين ذلك تواي 
 الدقة والإباز في تقاسم بعع التعليقات الأولية معكم.

في الجلسة العامة قد تم يبداؤ ا بإيمان  2019مارس /آذار 7وفدا في ين الملاحدة التي أبدا ا  
صادق و لياً بيروح المرونية بغيية الوصيول بنيا يا وثيقية تقيوم عليح توافي  اأراء. لكين أشيعر أنيأ مضيطر 
لأكرر ما قلته وصوص بعع العناصر الرئيسية. ين وفدا يعتقد أن كل  يئة من الهيئات الفرعية بب 

 1للبند  1بنداً واحداً من بنود جدول الأعمال. وبهذا الخصوص بب أن تتطرق الهيئة الفرعية أن تعال 
من جدول الأعمال. ومن الجوانب الإبابية كيون الصيك  2للبند  2من جدول الأعمال والهيئة الفرعية 

ر نيزع السييلاح المليزم قيانو.ً قيد تم التشيديد عليييه في مشيروعكم الجدييد السييد اليرئيس. لكيين ولايية ميؤتم
للتفاوض في الصكوك الملزمة قانو.ً لا يزال بحاجة يا أن يكون أكثر متانة وأن يؤاذ أكثر مأاذ الجد. 

بيب معالجتهيا وصييامتها بيينفس  2وفي الأثنياء بيود وفيدا أيضياً أن يشيدد عليح أن ولاييية الهيئية الفرعيية 
ة الأارلأ. ولقيد عرضينا علييكم بالفعيل اللغية الطريقة التي تمت بها معالجة وصيامة ولاية الهيئات الفرعي

ذات الصلة بالنسبة لكل واحدة من الهيئات الفرعية ونحن نعتقد اعتقاداً راسيخاً، ميرة أايرلأ، أن  يذا 
الأمر بب أن يُستخدم بطريقة متوازنة جداً. وكما سبقت الإشارة يا ذلك فيإن الصييامة المسيتخدمة 

بيييب أن  7و 6و 5ئل ذات الصييلة ببنيييود جييدول الأعمييال لوصييف مسييؤوليات المنسيي  بالنسيييبة للمسييا
 .CD/2153تستنسخ بشكل واضؤ الصيامة المستخدمة في الوثيقة 

فنحن نحثكم علح اتباع الندام الداالي بجعل الهيئات الفرعية تنعقد  3أما فيما يتعل  بالفقرة  
داً في سياقات مير ربية. لكن يذا وافقت الغرفة علح عقد جلسة أو جلست   ربيت  فإننا نعتقد اعتقا

راسيخاً وأنيه بيب أن يقتصير ذليك عليح الجلسييت  الأوليي . والمشيروع الجدييد المعيروض علينيا يبيي  أن 
سيلطة ومسييؤولية المنسييق  الخاصيي  أكييبر بكثييير مين سييلطة ومسييؤولية منسييقي الهيئييات الفرعييية. ونييود 

شرح لهذه السلطة المفربة. وبالإضافة  الحصول علح مزيد من الإيضاحات وصوص  ذه النقطة وعلح
يا ذلك فإن صيفة المنسيق  الخاصي  وعيدد م واليدورة اليتي سييعملون فيهيا كلهيا مسيائل لا تدهير في 

 الجدول الزمأ.
يبييدو أنكييم كرسييتم  - وعليح الييرمم ميين تفسييراتكم في وقييت سيياب   يذا اليييوم السيييد اليرئيس 

 -صيل عملنا المقبل، و ذا أمر أشكركم عليه جزيل الشكر الكثير من الوقت والجهد في معالجة كل تفا
لا نييرلأ، فيمييا يتعليي  بالمنسيييق  الخاصيي ، يلا قييدراً ضيييئيلاً جييداً ميين الوضييوح ولا نيييرلأ مييا يكفييي مييين 
يلة، و يو الأمير اليذا كنيا بلبنياه في جلسيات عامية سيابقة. والغميوض ا يي  بمسيألتي  المعلوميات المفصن

لتان فيا مسألتان سيندر فيهما المنس  الخاص المعأ بتحس  وفعالية سير العضوية وأساليب العمل، ال
المؤتمر، لا يزال قائماً. نحن مستعدون للندر في مسألة العضوية بغية زردة عدد اليدول الأعضياء الجيدد 

مارس تمضي في  ذا /آذار 7وا تمل . والصيغة التي اقترحها وفدا في الجلسة العامة التي عقدت في 
لاتجاه. مير أننا ما زلنا في انتديار مزييد مين الإيضياحات مين المجليس وصيوص البُعيد والنطياق وجيدول ا
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الأعمال ا دد فيما يتصل بأساليب العمل.  ذا ونحن نعتقد اعتقاداً راسخاً أن الندام الداالي، ح  
ة الأربعية والتفياوض في بعناصره الحالية، يمكن أن يسا م في معالجة بنود جدول أعمال المؤتمر الأساسي

 صكوك ملزمة قانو.ً يذا ما أبدلأ الجميين الإرادة السياسية.
، قيييد 2019آذار/مييارس  14السيييد الييرئيس، آمييل بصييدق أننييا سيينكون، بحلييول يييوم الخميييس  

 اعتمد. مقرراً أو بر.مو عمل متواز.ً وأن يتسنى لنا بدء أعمالنا الموضوعية. 
أشكر ممثيل دهوريية يييران الإسيلامية عليح بيانيه.  يل  نياك أا : )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  

 في  ذه المرحلة  أعطي الكلمة لممثل الجزائر. وفد آار يود أاذ الكلمة
: أولاً وقبل كل شيء أود أن أرحب بسعادة سفيرة )تكلم بالإسبانية()الجزائر(  السيد بركات 

 بيرو وأؤكد لها استعداد. للعمل معها ومين وفد ا لإسهام في ينجاح المؤتمر. 
م عن تقدير وفد بلادا لجهيودكم في يعيادة ابحوا   سيادة الرئيس اأن أن أعبر لك)تكلم بالعربية( 

بع  أشغال المؤتمر من الال مشيروع المقيرر في نسيخته المعدلية المقدمية لنيا، واليتي تأايذ بعي  الاعتبيار 
العدييد ميين اقتراحييات وملاحدييات الييدول الأعضيياء. وفي انتدييار الملاحدييات النهائييية وصييوص  ييذه 

 لأولية. النسخة، يود وفد بلادا تقاسم بعع الأفكار ا
في البداية نعتقد أن ضرورة يعادة بعي  أشيغال الميؤتمر القائمية عليح عودتيه التفاوضيية تشيكل  

نقطيية التلاقييي بيي  أملبيييية الوفييود المتداليية، و يييذا مييا يمكيين الارتكيياز علييييه للمضييي قييدماً في تجسييييد 
ات الفرعيية للندير في المبادرات الرامية يا تسهيل  قيي   يذا الهيد  المشيترك، ومين بينهيا تشيكيل الهيئي

 المسائل المدرجة ضمن جدول أعمال المؤتمر.
ثانييياً، ين روح المبيييادرة و ميييل المسيييؤولية اليييتي أبيييدا ا السيييفراء كمنسيييق  ومنسيييق  ااصييي   

تستح  منا التقدير والتشجيين وتسيتدعي تضيافر الجهيود لإنجياح مهيامهم اليتي سيتنعكس لا سالية عليح 
 أشغال مؤتمر..

يين مين الحصييول علييح رؤييية ثالثياً، نع  تقييد أن يدراج جييدول زميأ ضييمن مشييروع المقيرر قييد مكن
 واضحة حول كيفية المضي قدماً في أشغالنا. 

وصيوص احيترام القواعييد  21رابعياً وأاييراً، ين وفييد بيلادا اليذا يتمسييك بموقيف اموعية الييي  
 الخاص  من شأنه أن بيب الإجرائية يعتقد أن تقديم توضيحات أوفى وصوص الجزء المتعل  بالمنسق 

 أكثر علح الاقتراحات والملاحدات التي أبدا ا العديد من الوفود بهذا الخصوص.
أجدد  السيد الرئيس، ابحوا   في النهاية أن أحيي فيكم روح المسؤولية والمهنية العالية، وأن 

 .جزيلاً  غاله. شكراً لكم استعداد وفد بلادا للعمل معكم ومين أعضاء المؤتمر للدفين قُدماً بأش
د : )تكلم بالإنكليزية(الرئيس   أشكر ممثل الجزائر علح بيانه. وأعطي الكلمة اأن لممثل الا ا

 الروسي. 
: حضرات اليزملاء الميوقرين، لم أكين أنيوا )تكلم بالروسية()الا اد الروسي( السيد دينيكو  

ون بعيع الوفيود وجهيت النديير يا التطيرق لأا حكيم سيدد مين أحكيام  يذا المشيروع لكين، نديراً لكي
التعددية الثقافيية اليتي لا نيدرا مين أيين أتيت، أود أن أتطيرق لهيذه  -بل ويمكن القول فلسفة  -مفهوم 

 المسألة بمزيد من التفصيل. 
يبدو أن  ناك مشكلة أكثر عمقاً من ظهور حكيم في الين  حافيل بالمعياني، ولا سييما دون  

الندر عن قرب عما كُتب يب  أن مؤتمر نزع السلاح عليه أن يشجين  ذا مناقشة أولية. وفي الواقين فإن 
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المفهيوم، أو الفلسيفة يذا شيئتم، دون يشيارة سييددة يا مسيائل نيزع السيلاح بمييا أنيه تيرد بعيد ذلييك أداة 
"(. لكيين مييين كامييل احترامييال فييإن مييؤتمر نييزع السييلاح لا يعييال مسييائل ميين  ييذا andالعطييف "و" )"
 ليست ولايته.القبيل. و ذه 

عليه لدا سؤال ببيعي لا بد أن أبرحه، و و سؤال سب  أن برحه أيضاً زملاء آارون. أ.  
أفهيم أن اليرئيس لا يمكنيه أن يسييمي الوفيد اليذا اقييترح التعيديل الميدال علييح الين  في وقيت مييا وراء 

ارة أارلأ بطريقة مير الكواليس أو في مشاورات ثنائية و، دعوني أؤكد، دون مناقشة أولية أوسين، أو بعب
شيفافة ومييير متمييزة بالشييمولية. وأسياليب العمييل مين  ييذا القبييل  ييي مسيألة تبعيي  عليح بالييهم القليي  

 بالنسبة لنا.
مين المنطيوق حيي   5ولقد أشر. يا  يذه الديا رة فيميا يتصيل بالنسيخة السيابقة مين الفقيرة  
اصل اأن ولكن  ناك أحكام أايرلأ ندرا من أين أتت الإشارة يا بيان المنس . و ذا  صيل ح لا

أقل ما يمكن أن يقال عنها أ ا تطرح تساؤلات جدية. وندراً لحساسية الموضوع بالنسبة للرئيس أود أن 
أتوجه بالسؤال مباشرة يا الوفد الذا تقدم بذلك الاقتراح لتوفير ييضياحات.  يذه  يي النقطية الأوا 

 التي أردت أن أتطرق لها.
يع أسلوب العمل  ذا المشكوك فيه، كان الوفد الروسي شفافاً بشكل مطل  ثانياً، وعلح نق 

بوال كامل عملية مناقشة المشروع. وما كنا قد قلناه لزملائنا الرؤساء أعد. تأكيده في  ذه القاعية في 
جلسات عامة وفي جلسات مير ربية وربية. وبهذا الخصوص سنكون ممتن  جداً لو برح الرئيس مثل 

سائل علح النقاش العام. وقد تب  أنه قبل اعتماد المقرر بيوم  أقُحمت أحكام  امة تتطليب  ذه الم
تفكييراً و لييلاً نديراً لعواقبهيا، وذليك قبيل اعتمياده بييوم  لا ميير  كييف يمكين بعيد ذليك توقيين أا نيوع 

 من أنواع المناقشة الجادة للمشروع 
اد الروسيي عليح بيانيه. لقيد حاوليت أن أكيون أشكر ممثيل الا ي: )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  

عضواً. لقد أجرينا مناقشات مكثفة وشاملة في جلسة عامة علح  65شاملاً وشفافاً قدر المستطاع مين 
ما أظن، ووضعت نفسي فعيلاً  يت تصير  أا وفيد كيان يرميب في ملاقيال بشيكل ثنيائي. وأظين أن 

يعيية الحيييال، ندييل مسييتعدين لتقيييديم المزيييد مييين ديييين المقترحييات قيييد تم شييرحها باستفاضيية ولكييين، بطب
 الإيضاحات يذا كان من شأن ذلك أن يكون مفيداً.

وفيمييا يتعليي  بمسيييألة الإشييارة يا "التعدديييية الثقافييية"، كييان سيييفير الصيي  قيييد اقييترح بالفعيييل  
ولكييين  اسييتبدال "التعددييية الثقافييية" بييي "تعددييية الأبييرا ". أ. أعتقييد أن  ييذه  ييي النييية وراء المقييترح

 بإمكان السفير أن يوضؤ لنا ذلك.
ا )تكلم بالصينية()الص (  سونهمالسيد لي   لن : شكراً السيد الرئيس، وأود أيضاً أن أشكر زمي

الروسي علح برح  ذه المسألة. في الواقيين  يذا الين   يو ميا كنيا قيد قيدمناه يا اليرئيس و يذه العبيارة 
بيرا " وأتقيدم باعتيذارال لهيذا الخطيأ الفيأ. فعيلاً، بدون شك اطأ مطبعي. كان يراد بها "تعددية الأ

أضيفت  ذه العبارة يا فقرة الديباجة، وقد وردت في الن  الذا قدمته في الجلسة العامة يوم الخميس 
الماضييي، لييذلك لم يُرسييل  ييذا اليين  يا الييرئيس عيييبر أييية قنييوات أاييرلأ. وفي نفييس الوقييت كنييت قيييد 

 ذه العبارة. ونحن نعتقد أن النهوض بتعددية الأبرا  عن  شرحت، في اطابي، رأا وفدا وصوص
بري  دفين أعمال المؤتمر قُدماً من المفروض أن تكون فكرة سيؤيد ا ديين اليدول الأعضياء في الميؤتمر. 
واأن وقد أثار بعع الزملاء شكوكاً منذ قليل، أردت أن أقدم  ذا الشرح الموجز علح أميل أن  ديح 

 الجميين. شكراً السيد الرئيس. اقتراح وفد. بتأييد
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أشكر سفير الص  علح بيانيه وعليح التوضييؤ اليذا قدميه لنيا. : )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  
 أعطي الكلمة اأن لممثل تركيا.

: شكراً السييد اليرئيس. ابحيوا   بدايية )تكلم بالإنكليزية()تركيا( السيد آغابسجيكوغلو  
ق  وأشيييد بجهيودكم في يعييداد مشيروع المقييرر، بالندير يا شييوامل أن أضيم صيول يا المتحييدث  السياب

ديين الوفود ا تملة. وبما أننا تلقينا نسخة جديدة من المقرر البارحة فلا يسعنا، شأننا شأن العديد من 
الوفود الأارلأ، يلا أن نبدا بعع الملاحدات الأولية. ولقد أرسيلنا نسيخة مشيروع المقيرر الجدييد يا 

 ن في انتدار تعليماتها. أنقرا ونح
السيد الرئيس، لقيد أعيرب وفيد. عين وجهيات نديره بشيأن الصييغة الأوا للمقيرر في الجلسية  

شييباط/فبراير. ومنيييذ ذلييك الحييي  ونحيين نتبيييين عيين كثيييب المناقشييات اليييتي دارت  28العاميية المعقيييودة في 
 في اأراء عليح ينشياء الهيئيات وصوص مشروع المقرر. وينه لمن المشجين ملاحدة أنن  ناك توافقياً عامياً 

الفرعيية لمزييد التعمي  في المناقشيات التقنيية وتوسيييين ايالات الاتفياق. وذليك يمكين أن يمهيد الطرييي  في 
 ايية المطييا  لبيدء المفاوضييات الموضيوعية في مييؤتمر نييزع السيلاح. وكمييا أكيد. علييح ذليك فييإن نقطيية 

سيينة الماضيييية. ونحيين مسييرورون لملاحديية أن  يييذه الانطييلاق بييب أن تكييون تقيييارير الهيئييات الفرعييية لل
 التقارير قد ورت الإشارة يليها في مشروع المقرر.

ومسؤولية تقديم التقارير والإبلاغ مسألة  امة  ي الأارلأ لعميل الهيئيات الفرعيية. والتقيارير،  
 بتواف  اأراء.وكذلك أية قواسم مشتركة يتم التوصل يليها وأية توصيات يتم التقدم بها بب أن تعتمد 

ولمنين وجود أا مموض نقترح يدراج عبارة "بتواف  اأراء" قبل عبارة "تقرير" في السطر الأول  
. وفي نفييس السيياق نقيترح أيضيياً يضيافة عبييارة "الهيئيات الفرعيية" يا السييطر الخيامس ميين 5مين الفقيرة 

"تقريير" ويين  حكيم الفقيرة  يكون في صيغة الجمين "تقيارير" ولييس المفيرد الفقرة بعد ما بب أننفس 
 الرئيس". عندئذ علح وجوب أن "تقدم تقارير الهيئات الفرعية يا المؤتمر من الال

السييد اليرئيس، بمييا أن مشيروع المقيرر الأول قييد وُزع منيذ ثلاثيية أسيابيين فيإن وفييوداً عدييدة قييد  
وأكيدت أيضياً مشياملها وصيوص أعربت عن تطلعاتها لبداية مبكرة لعمل الهيئات الفرعية  ذا العيام. 

الطريقية اليتي أُعيد بهيا المقييرر كمجموعية مسيائل موضيوعية ويجرائيية للمييؤتمر. وبالنسيبة لتركييا فيإن يقاميية 
رواب  ب  الجو ر والإجراء في المؤتمر ووضعهما عليح نفيس القيدم مين المسياواة ينميا فييا مسيألتان تبعثيان 

ا في 2018 لعكسية ويتعارض مين ينجازات عامعلح القل .  ذا المزيو يؤدا يا النتيجة ا . وكما لاحدن
فبراير، يمكن أن تكون  ذه الموازاة عبئاً علح المؤتمر في الأعوام المقبلة. فبعيد كيل المناقشيات /شباط 28

التي دارت حول نسخ المقرر الثلاث المختلفة ما زلنا لم نقتنين بعد بجدولأ تعي  منسق  ااص . ونحين 
الميؤتمر أن يقتصيير فقيي ، في  ييذه المرحلية، علييح قييرار ينشياء الهيئييات الفرعييية ومواصييلة نعتقيد أنييه علييح 

 المناقشات بشأن سيره الفعال.
وموقيف تركييا ميين  يذه المسييائل معيرو  جيييداً وميدون. والميأزق الحييا  اليذا بييد فييه المييؤتمر  

قشيية مسيألتي السييير الفعييال نفسيه ليييس نتيجية تركيبتييه الحالييية أو نداميه الييداالي. وتركييا لا تعييارض منا
العضيوية اللتيي  يمكين أن يتناولهمييا الميؤتمر بنفسييه في أا مرحليية مين المراحييل. لكين نحيين لا نييرلأ أا  أو

 حاجة يا تعي  منس  ااص لهذا الغرض اأن.
 أشكر ممثل تركيا علح بيانه وأعطي الكلمة لسفير البرازيل.: )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  
: شيكراً جيزيلاً سييدا الييرئيس. أ. )تكلييم بالإنكليزيية( )البرازييل( باتريروتا السريد د  أغرويار 

أتناول الكلمة أولاً وقبل كل شيء للترحيب بسفيرة بيرو والتعهد لهيا بتعياون البرازييل المسيتمر معهيا وميين 
ا مشيروع فريقها بشأن ديين المسائل ذات الصلة بمؤتمر نيزع السيلاح. ثانيياً، أود أن أشيير يا أننيا أرسيلن
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المقرر  ذا يا عاصمتنا مشفوعاً بتوصية يبابية. ونحن ندر. يليه بأقصح قدر من المرونة. بطبيعة الحيال 
الن  ليس  و الن  الأمثل لأحد ولكأ أظن أنكم علح الطري  الصحيؤ وأن  ذا أقرب ما يمكن أن 

 .نتوصل يليه ويمكن أن نعتمده في الفترة الزمنية التي لا تزال أمامنا
وأود أيضاً أن أعل  علح مسألة المنسق . كنت أنوا أصلًا عدم تناول الكلمة ذلك أن ابي  

لكين في  يذه المرحلية، وبعيد السيماع ليبعع الملاحديات مين اليزملاء،  3قد اقتُرح لتنسي  الهيئية الفرعيية 
دماً وتم يذا مضييح  يييذا المقيييرر قُييي -أظيين أنيييه مييين الأفيييية بمكيييان أن أقيييول ينييأ أندييير يا دور المنسييي  

يير نزيييه وساييد في ادميية الميؤتمر لا أكثيير ولا أقييل. و ليياً بهييذه الييروح   -الاحتفياظ بابييي  ير، ميسن كميسن
  ديداً سأحاول القيام بهذا الدور يذا ما تأكد.

والكيفية التي شرحتم بها الطريقة التي تعتزمون بها المضي قُدماً وصوص المقرر  ي، في رأيي،  
حيييد للمضيي قُييدماً. وتخمييأ أنييه لين يكيون  نيياك أا تعيديل يضييافي آاير، ولييو أن الطريي  الممكين الو 

التعديلات يمكن يداالها شفورً يذا ما لزم ذلك للتوصل يا تواف  في اأراء. وأ. أؤيدكم كل التأييد في 
الين  مسعاكم، ولكن أود أن أبدا تعليقياً موضيوعياً و يو أنيه لا ييزال  نياك اايتلال ميا في التيوازن في 

و ديداً في الطريقة التي وصفتم بها " اية المطا " بالنسيبة لمنسيقي الهيئيات الفرعيية  -الذا اقترحتموه 
من جهة والطريقة التي وصفتم بها  اية المطا  بالنسبة للمنسيق  الخاصي  مين جهية أايرلأ. فبالنسيبة 

ا.ت التي تصدر عين الرئاسية ينميا تصيدر للهيئة الفرعية أمامنا حواجز من أنواع مختلفة لأن التقارير والبي
في الهيئيات الفرعيية قبيل عرضيها عليح الجلسية العامية للميؤتمر مين ايلال اليرئيس، في حي  أن المنسييق  
الخاص  يقدمون التقارير مباشرة يا المؤتمر بالأصالة عن أنفسهم وليس من الال الرئيس، دون الحاجة 

 مشاوراتهم في يبار ربي. وفي النهايية لا يمكينهم يلا أن ييدلوا يا ضمان الاعتماد المسب  لتقارير م في
ببييان ربييي بشييكل مباشيير أمييام الجلسيية العاميية للمييؤتمر فضييلاً عيين أنييه يمكيينهم التقييدم بأا يجييراءات 

مقترحات قد يرمبون في عرضها كمنسق  ااص  يا المؤتمر. و ذا يعطيهم صفة أكثير تأثييراً بكثيير  أو
 ا نحن بصدد منحه لمنسقي الهيئات الفرعية.وأكثر مباشرة مم

ايياني جلسيات سييتكون كييل  -وسييكون علييح المنسيق  أن يعملييوا بكيد في الهيئييات الفرعيية  
ثم ساولييية التوصيييل، في الهيئييية الفرعييية أيضييياً، يا اعتمييياد تقريييير لا يتضيييمن بالضيييرورة  -واحييدة ربيييية 

دلأ ما استطعنا يحرازه من تقدم تجاه ايارات مقترحات ذات وجهة عملية ولكن يبُدا رأرً وصوص م
المفاوضات وعناصر الصكوك الملزمة قانو.ً أو القواسم المشتركة. و ذا يذن، بالنسبة  ، يدل اايتلالاً  

 كبيراً في التوازن. 
بأيية  وأ. متحفو بعع الشييء في  يذه المرحلية وصيوص نيوع الإجيراء الواجيب اتخياذه عميلاً  

 –د يتقييدم بهيييا المنسيييقون الخاصييون يا الميييؤتمر بعيييد سلسييلة مييين المشييياورات مقترحييات أو توصييييات قييي
لأن العييدد لا تيرد الإشييارة يليييه في الجيدول الييزمأ. فمييا الييذا  -نيدرا كييم عييدد  يذه المشيياورات  ولا

سنواجهه ر ترلأ في  اية الأمر   ل سنكون قادرين ديعاً علح اتخاذ ذلك المقيرر بارتجيال أو مين ميير 
يذا لم ُ رز تقدم في سياق ربي أثناء اجتماع من اجتماعات المؤتمر الختامية مين أجيل التوصيل ارتجال، 

يا رأا بُميين عليح أن  ييذه المقترحيات مقترحيات وجيهيية وتسيتح  ا تمامنياً  في رأيييي، لا ييزال  ييذا 
بة للأعضاء يثارتها بصورة مشروعة تماما؛ً وقد بعل ذلك من الأكثر حساسية بالنس الأمر مسألة يمكن

العميل علييح  يذا الأسيياس، و ييذه المسيائل مسييائل عويصيية لأ يا يمكيين أن تعييأ ضيمنياً  ييويراً حابيياً 
لأساليب العمل أو قرارات حساسة جداً فيما يتصل بعضوية المؤتمر. وأ. أبرح  ذه المسألة التي تبع  

 ه لأمراض الاعتماد.علح القل  ولكن وفدا بطبيعة الحال مستعد لتأييد الن  يذا ما عرضتمو 
أشكر سفير البرازيل علح بيانه. ابحوا   بتوضيؤ تلك النقطة. : )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  

 ذه الطريقة لعرض الاستنتاجات المنبثقة عن أشيغال المنسيق  الخاصي  كانيت  يي فعيلاً الممارسية في 
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لبنيود الموضيوعية والإجرائيية عليح بداية  ذا القرن عندما كان لدينا منسقون ااصون معنيون بكل من ا
حد سواء. وكانت الممارسة تتمثل في كو م يعرضون استنتاجاتهم في بيان شفوا في جلسة عامة ربية. 
وكان ذلك الحال في بعع المناسبات يذ كانوا يتقدمون بتوصية ترمي يا مواصلة العمل في العام التا ، 

. وبإمكيييياني أن أتصيييور أن أا توصييييات أو مقترحييييات و يييذا أمييير أعتقييييد أنيييه كيييان معمييييولاً بيييه آنيييذاك
موضوعية أارلأ تستغرق فعلاً بعع الوقت يذا ما أرُيد اتخياذ أا يجيراء بشيأ ا في ميؤتمر نيزع السيلاح، 
بحي  أن يدراج تلك اللغة لم تكن النية منه الإ اء باتخاذ يجراءات فورية وصوص أية مقترحات. فعيلاً 

 يلزمها من الوقت للندر فيها، ولكأ أتفهنم النقطة التي أثار ا السفير. فإن الوفود لها أن تأاذ ما
يذا ميا تميت فعييلاً  -وابحيوا   أيضياً بأن أمتينم  يذه الفرصية لأشيكره عليح التعبيير عين نيتيه  

العمل كموظف مسؤول في المؤتمر والاضطلاع بمهامه بطريقة  -الموافقة علح ابه كمنس  للهيئة الفرعية 
راعييياً وجهييات نديير ديييين الوفييود. ودعييوني أبمييئن المييؤتمر ميين جديييد: لقييد  ييدثت يا ديييين نزيهية، م

المنسق  والمنسق  الخاص  المقترح  وتلك  يي التأكييدات اليتي حصيلت عليهيا مين كيل واحيد مينهم 
 وذلك  و حقاً فهمي للطريقة التي سيؤدون بها عملهم.

 أعطي الكلمة اأن لممثل بيلاروس. 
: نيود، سييدا اليرئيس، أن نشيكركم عليح )تكلم بالروسية()بيلاروس(  نيكولايتشيكالسيد  

جهيودكم الراميية لإضيفاء الصيبغة النهائيية عليح مشيروع المقيرر. ووفيدا يؤييد مسياعيكم اليتي تهييد  يا 
تأم  قيامنا بالعمل الموضوعي. ونحن نعتقد أنه قد يكون من الممكن يتمام الشكليات التنديمية الال 

ة الرئاسة الثانية. لكن أود أن أبدا عدداً مين التعليقيات حيول ميا قييل في  يذه القاعية وأعيرب عين فتر 
بعيع شيواملنا. نحيين نعتقيد أن  ييذه التعليقيات ستسيياعد عليح يضييفاء اللمسيات الأايييرة عليح المقييرر 

 المعروض علينا. 
ا أن تقسييم جيدول أولًا وقبل كل شييء أود أن أشيير، كميا فعلنيا في الجيزء الرفييين المسيتولأ، ي 

الأعمال يا بنود أساسية وأارلأ مير أساسية ليس ملائماً كلياً للوضين الحا  في رأينا. ووفدا مستعد 
 لبذل جهود مستدامة لإباد سبل لتجاوز مثل  ذا التقسيم. 

وفي حي  نيرلأ أن تعليقيات عيدد ميين الوفيود حيول ضيرورة تفييادا تكيرار تجربية السينة الماضييية  
ا، من .حيتنا، سندل نتحليح بالمرونية وصيوص الشيكل اليذا سييندر بيه الميؤتمر في المسيائل معقولة فإنن

المتعلقة بالتحدرت والتهديدات الجديدة بغية بنياء توافي  في اأراء و قيي   يذا التوافي . ونحين نعتقيد أن 
  الخاص  في  ناك سبباً وجيهاً للن  بشكل صريؤ في مشروع المقرر، في مرف  مثلاً، علح ح  المنسق

 عقد اجتماع  مير ربي  علح الأقل، في بداية عملهم وعند  ايته. 
)أ( مين مشيروع المقيرر، الييتي تين  عليح التنسيي  بيي  6وبالإضيافة يا ذليك، وفي ضيوء الفقييرة  

المنسي  الخيياص والهيئييات الفرعييية في معالجية تأثييير التحييدرت الجديييدة والتهدييدات علييح المسييائل الييتي 
ها الهيئات الفرعية، نحن نيرلأ مين المفييد يدراج حاشيية في الجيدول اليزمأ للاجتماعيات، أو يبياد تعالج

 بريقة أارلأ، لتخصي  جلسة لكل  يئة فرعية لمثل  ذه المناقشة.
من مشروع المقرر علح ح  المنسق  الخاص  في استشيارة أعضياء الميؤتمر في  7وتن  الفقرة  

مين  35ن نعتقد أن حكم  ذه الفقرة يمكن أن تكمله يشارة يا الميادة جلسات ربية ومير ربية. ونح
. وفي  ذه الحالة يمكن أن تقُرأ الفقرة علح النحو التا : وأقرأ عليكم 4الندام الداالي، تمشياً مين الفقرة 

 الفقرة بالإنكليزية:
 )تكلم بالإنكليزية( 
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ئفهم، بالتشياور ميين أعضياء المقررون الخاصون، أثناء الاضيطلاع بمهيامهم ووظيايقوم  
الميؤتمر في جلسيات ربييية وميير ربيية مفتوحيية لجمييين اليدول الأعضيياء في الميؤتمر ولليدول مييير 

 35، ببقاً للمادة 2019 الأعضاء التي يدعو ا المؤتمر يا المشاركة في أعماله الال دورة عام
هات الندر والمقترحات من الندام الداالي، وكذلك بالتشاور مين الوفود، مين مراعاة ديين وج

 ذات الصلة الماضية والحاضرة والمقبلة.

ولقيد تقيدمنا أيضيياً بهيذه المقترحيات كتابية يا الييرئيس مين أجيل استعراضيها ويمكانييية  )تكليم بالروسيية(
 مزيد تفصيلها.

وبالإضييافة يا ذلييك، لقيييد اسييتمعنا يا الشيييوامل الييتي أُعيييرب عنهييا وصيييوص ولاييية المنسييي   
)ب( من مشروع المقرر. ونحن نعتقد أن يداال بعيع التعيديلات عليح 6يليها في الفقرة الخاص المشار 

)ب( 6الن  يمكن أن يعال  ذه المشامل. فعلح سبيل المثال نحن نقترح تعديل الجملة الثانية في الفقرة 
 علح النحو التا : 
ر ويتشيياور ميييين اليييدول "ينديير المنسييي  الخييياص في سييبل  سييي  تنديييم عميييل الميييؤتم )تكلييم بالإنكليزيييية(

 الأعضاء."
 ثم يدل الن  كما  و بعد ذلك. )تكلم بالروسية(

ونعتقد أن التقدم بمقترحات واضحة وملموسة في المرحلة النهائية سيسا م في  س  مشيروع  
المقرر وسييسر التوصل يا التواف  في اأراء الذا نحن في أمس الحاجة يليه. ومن .حيتنا، دعوني أؤكد 

 ، سيدا الرئيس، دعمنا الكامل لجهودكم.لكم
أشكر ممثل بيلاروس علح بيانه وعلح اقتراحاته. أعطيي الكلمية : )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  

 اأن لسفير الهند. 
: شيكراً سييدا اليرئيس. بميا أنن وفيدا كيان قيد أثار )تكلم بالإنكليزية( )الهند(السيد اارما  

الديباجة أتناول الكلمة لإعراب عن امتناني للسفير الصيأ لما قدمه من ييضاحات من  9مسألة الفقرة 
ومقترحييات. ونحييين نعتقييد أن ذليييك مفهومييياً  اميياً وموضيييوعياً ونحيين نؤييييد كليييياً يدراج تلييك الفقيييرة مييين 

 الديباجة.
واأن وقيد أعطيتمييوني الكلميية سيييدا الييرئيس، أود أن أقيول لكييم مييا كنييت أحسييدكم كثيييراً،  

ما كان حسدا لكم ضئيلاً سرعان ميا زال كليياً بعيد  يات  السياعت  والنصيف مين النقياش. وأود ومه
أيضاً أن أعيد لكم تأكيد دعم الهند لمساعيكم الرامية يا التوصل يا تواف  في اأراء و دوني الأمل أن 

 نتوصل يا اعتماد مقرر بحلول يوم الخميس.
سييفير الهنييد علييح بيانيه. وأود أن أعطييي الكلميية لسييفير أشيكر : )تكلييم بالإنكليزييية(الررئيس  

 الأرجنت .
: شيكراً سييدا اليرئيس. أود أولاً وقبيل كيل )تكليم بالإسيبانية()الأرجنتي ( السريد فرورادور   

حسيي  ممثييل ميياليزر. وبييود وفيييد  شيييء أن أرحييب بالسييفيرة ألفييارو يسييبينوزا ممثليية بيييرو والسييفير تينغكييو
الأرجنتي  أن يعُييرب اييدداً عيين تقيديره للجهييود المبذوليية لإعييداد مشييروع المقيرر الييذا نعتقييد أنييه يييوفر 
استجابة متوازنة لشوامل واحتياجات ديين أعضاء مؤتمر نزع السلاح. ونحن نرلأ أن المشيروع المعيروض 

ارت في  ذه القاعة منذ أن وُزع المشروع الأول في يوم علينا اليوم يعكس يا حد كبير المناقشات التي د
 شباط/فبراير، مما أفضح يا ن  واضؤ وشامل جداً يعلن وفدا أنه مستعد لتأييده برمته. 22
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لموضوعي   ا ونود أن نشدد علح تضم  الديباجة يشارة يا الحاجة يا استئنا  المؤتمر لعمله 
التوصيل يا توافي  في اأراء بشيأن بير.مو عميل. ونحين نقييدر ويقامية صيلة سيببية بي   يذا المقيرر وعييدم 

أيضاً جهود الرئيس للموازنة، قدر المستطاع، بي  نطياق ولارت الهيئيات الفرعيية الأربيين، ولا سييما مين 
ميين المنطييوق. وفيمييا يتصييل بهييذه الفقييرة نحيين مسييرورون بالإشييارة يا  ديييد ومراعييياة  2اييلال الفقييرة 

 للتفاوض كجزء من ولاية الهيئيات، بميا أن التفياوض في مثيل  يذه الصيكوك  يو الصكوك الملزمة قانو.ً 
 د   ذا المؤتمر الرئيسي، وبب أن تهيئ الهيئات الفرعية الأساس لهذا التفاوض ما أن توضين الشروط 

 لاعتماد المؤتمر لبر.مو عمل موضوعي. 
أ لجلسات الهيئات الفرعية. كما نعرب عن تقدير. لجهود الرئيس الرامية يا وضين جدول زم 

ونحن نؤمن بأنن عقد جلسات ربية عند افتتاح وااتتام اليدورات اطيوة يا الأميام فيميا يتصيل بالقيرار 
المتخيذ في العيام الماضييي، بميا أن ذلييك سييمكن المييؤتمر مين الاحتفيياظ بسيجل مختلييف المواقيف الوبنييية 

وسييوفر الوضييوح فيميا يتصييل بمجييالات  والنقاشيات بيي  أعضيائه بشييأن مختليف بنييود جيدول الأعمييال
التقارب والااتلا  بيننا. وبهذا الخصوص، سيدا اليرئيس، ومراعياة لكونيه مين مصيلحة وفيدا، ومين 
ا  المؤكد أيضاً من مصلحة الأملبية العدمح لأعضاء المؤتمر، أن يتُخذ  ذا المقرر أثناء فترة رئاستكم، فإنن

دم ونح  أعضاء المؤتمر اأارين علح التحلي بأكثر ما يمكن نكرر الإعراب عن موافقتنا علح الن  المق
من المرونة في السعي يا اعتماد  ذا الن  بأسرع ما يمكن، ولا سيما في مواجهة اطر سيباق تسيلؤ 
جديد وفي ظل الاعترا  المتزايد بالحاجة يا يعادة تنشي   ذا ا فل، وبالندر يا المؤتمر الاستعراضي 

 .2020لعام 
اً، وفيمييا يتصيييل بتعييي  وببيعييية المنسييق ، أود ببسييابة أن أعييييد تأكيييد ميييا قالييه زميلنيييا وأاييير  

 البرازيلي وأكدتموه أنتم. شكراً سيدا الرئيس.
 أشكر ممثل الأرجنت  علح بيانه وأعطي الكلمة لممثلة أستراليا.: )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  
شكراً سيدا الرئيس، اقتراح بسي  جداً فق  : )تكلمت بالإنكليزية()أستراليا(  السيدة وود 

لو بحتم. بعد الاستماع با تمام يا تعليقات زميلي البرازيلي الرصيينة، أعتقيد أنن الغيرض مين الجملية 
، كما فهمتها، ليس التأكييد عليح أننيا ننتدير مين ميؤتمر نيزع السيلاح أن يتخيذ يجيراءً 8الثانية في الفقرة 

ا أرُيد اتخاذ يجراء بب أن يكون ذلك بتواف  اأراء.  كذا فإنه بإمكانكم وينما التشديد علح أنه يذا م
بكل سهولة  ديد ذلك الفارق الدقي  بقلب ترتيب الجملة، ليس بتغييير أيية ألفياظ وينميا بالقيول: "أا 
يجيراء عميلاً بأيية مقترحيات أو توصييات قيد يتقيدم بهيا المنسيقون الخاصيون يتقيرر بتوافي  اأراء". وذلييك 

كن أن يعطيكم التوكيد الذا  تاجون يليه كما أنه من شأنه أن يمكننكم من معالجة البعع من الحذر يم
السائد في القاعة. ولست عادة من أنصار صيغة المبأ للمجهول ولكن أظن أن ذلك قد يكون حيلاً 

 عملياً في  ذه الحالة.
ا وعليح اقتراحهيا. أعطيي الكلمية أشكر ممثلة أستراليا علح بيا ي: )تكلم بالإنكليزية(الرئيس  

 اأن لممثل  ولندا:
: شيكراً جيزيلاً سييدا اليرئيس. أولاً، أرييد أن )تكلم بالإنكليزيية( ) ولندا(السيد غابريلسي  

أرحب ترحيباً حاراً بزميلتنا الجديدة من بيرو. ولها أن تعول علح دعم وفد. الكامل واستعداد. للعمل 
أشيكر اليرئيس وفريقيه عليح كيل ميا بيذلوه مين جهيود. لقيد عمليتم فعييلاً  معهيا عين كثيب. وأود أيضياً أن

بشكل لم يعر  الكلل ولقد بعت الكثير من عبارات الثناء علح الطريقة النزيهة التي أدرتم بها الأعمال 
ووجهتميو. بهيا يا نيي  يبيدو أنييه يعكيس حييلاً توفيقيياً بيي  العدييد ميين الوفيود وردده أيضيياً العدييد ميين 

. أما بالنسبة لوفدا فإن الن  ليس بالتحديد ما نرمب فيه، ولا سيما بتسمية الهيئيات الفرعيية الزملاء
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ولكن بإمكاننا أن نقبل به  لياً بروح التواف  وكحل وس . ونحن نأمل أيضاً، كالعديد من زملائنا  نا، 
ا بالقليييل ميين في أن نكيون يييوم الخميييس قييادرين علييح اتخيياذ قييرار بشييأن  ييذا اليين  كمييا  ييو، أو لربميي

 التعديل، ورامب  في ذلك، ولو أنأ لا أرلأ االاً واسعاً لتغييرات كبيرة تذكر.
أ. أؤيييد كلييياً مييا قلتمييوه فيميييا يتصييل بمنصييب المنسييق ، وميييا قالييه زميلنييا البرازيلييي وصيييوص  

اليرئيس. تسميته المقترحة يردد ما يمكن أن أقوله وصوص تسميتي أ.. مرة أارلأ شكراً جزيلاً سييدا 
 وبإمكان وفدا أن يؤيد الن  كما  و.

أشييكر سييفير  ولنييدا علييح بيانييه. وأعطييي الكلميية اأن لممثييل : )تكلييم بالإنكليزييية(الرررئيس  
 الا اد الروسي.

: سيدا الرئيس، في  ذه الحالة لدا سؤال )تكلم بالروسية()الا اد الروسي(  السيد دينيكو 
اً في أعمالنيا  لا يوجيد أمامنيا يلا يييوم عميل واحيد قبيل يييوم يجرائيي ألا و يو معرفية كييف سنمضييي قيدم

الخميس. وندراً لعدد المقترحات والتعديلات الخطية، يذا ما أُاذت بع  الاعتبار يا حد ما، ينُتدر أن 
تكون  ناك تغييرات جو رية في عدة أحكام في الن . ولا أدرا كيف ترلأ الوفود الأارلأ  ذه المسألة 

تاج يا التشاور مين العاصمة، و ذا أمر  تاج يا بعع الوقت أيضاً، ولا سيما يذا  ولكن وفد. سيح
كان  ناك ن  جديد. وكما نعلم فإنه ح  في أا قرار يجرائي كل كلمة لهيا وز يا ومسيألة الفيرق بي  

د اأاير التعددية الثقافية وتعددية الأبرا  قد أثارت بالفعل آراء متضاربة. فهذا الوفد يؤيد و ذا الوف
ييُدال تصيويبات و يذا الوفيد الثالي  في حييرة مين أميره وصيوص النسيخة اليتي قيد تأتيون بهيا في اليين  
ا دنث يذا ما كنتم بصدد الإعداد لصيامة ن  من  ذا القبييل. وأود ببسيابة أن أبليب مراعياة كيون 

بالتأكيد يا التشاور مين الوفود، ولا سيما منها تلك التي لديها فوارق في التوقيت مين عواصمها،  تاج 
 يذه العواصيم، ونحين حريصيون جيداً عليح تفيادا وضييين نحضير فييه ييوم الخمييس ولا يكيون اليبعع قييد 

 تلقح تعليمات من عاصمته.
لنهاية : )تكلم بالإنكليزية(الرئيس   ا أشكر ممثل الا اد الروسي علح بيانه. وسأقول كلمة في 

 . أعطي الكلمة اأن لممثل شيلي.حول الكيفية التي نعتزم المضي بها قُدماً 
: شييكراً سييدا الييرئيس. ابحيوا   قبييل كييل )تكلييم بالإسيبانية()شييلي(  السريد إيغويغرروري  

، في مؤتمر نزع السيلاح. وابحيوا   أيضياً سييدا شيء أن أرحنب بسفيرة بيرو، السيدة ألفارو يسبينوزا
اليرئيس بأن أكيرر مييدلأ امتناننيا للعميل الييذا قميتم بيه أنييتم وفيريقكم، وبشيكل ايياص لعيرض النسييخة 
الثانية من المشروع المنقؤ. ونحن نقيدر يدراج الاقيتراح المتعلي  بمنسيقي الهيئيات الفرعيية اليذا نحين، كميا 

أييده. ونود بشكل ااص أن نتوجه بالشكر للوفود التي أعربت عن قلت الأسبوع الماضي، مستعدون لت
استعداد ا لتو   ذه المسؤولية. ونود أيضاً أن نشكركم علح يدراج الجيدول اليزمأ وأيضياً للتقلييل مين 

 و ذا يجراء نعتقد أنه يجراء يتسم بالحذر. -العدد الأقصح للجلسات 
ذ با تماميات ومواقيف الأملبيية العدميح اليتي يننا نلاحو الجهيد الخياص اليذا بيذلتموه للأاي 

 5و 2أعربت عنها مختلف الوفود في جلساتنا السابقة. وبهذا الخصوص نرلأ أن توضيؤ صيامة الفقرت  
اطييوة يا الأمييام. ونعتقييد أيضييياً أن ذلييك سيسيياعد عليييح تفييادا سييوء التفسيييير في وقييت لاحيي  مييين 

ر أو تقيييوض في  ايييية المطيييا  الثقييية بييي  الييييدول العمليييية، أو يا تفسييييرات تسيييتب  الحكيييم عليييح النيييوا
 الأعضاء.

وفيما يتصل بالمنسق  الخاص ، نشكركم أيضاً علح التوضيحات الإضافية والن  التكميلي.  
ولكن مين ذلك ما زلنا نعتقد أن  ناك ايالاً لصيقل الصييامة لتقيديم مزييد مين الإيضياحات، ولا سييما 

ا من المنسق  الخاص  القيام بعملهم. وتجدر الإشارة بشيكل اياص فيما يتصل بالكيفية التي ينُتدر به
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. وأود أن أؤكد أن المنسق  الخاص  بب، في رأينا، أن يتمتعوا بما يكفي من الحرية لتنديم 8يا الفقرة 
عملهيم وفقيياً لخصيائ  المسييائل الخاضييعة لمسيؤوليتهم وسييو   تيياجون بالتأكييد يا يجييراء مشيياورات 

ليدول الأعضياء. لكين، نديراً للحساسيية ا يطية بموضيوع المنسيق  الخاصي  نيود أن نشيدد مكثفة مين ا
 أيضاً علح الحاجة يا درجة من يمكانية التنبؤ في الجانب الإجرائي. 

سيدا الرئيس، بيود شييلي أن تؤكيد لكيم مرونتهيا واسيتعداد ا لتأيييد مشيروع المقيرر  يذا كميا  
اً عُرض منذ البداية. فهو نتيجة سلس لة من المشاورات وقد تم صقله ويثراؤه. وتعليقاتنا الأولية مبداة  لي

و و مسار عمل يمكن أن نطمؤ يليه في  ذه  -بروح بنناءة تسمؤ بالاعتماد السريين لمشروع المقرر  ذا 
 المرحلة، في مياب بر.مو عمل.

اأن قائمة المتحدث ، أشكر سفير شيلي علح بيانه. وبهذا نختتم : )تكلم بالإنكليزية( الرئيس 
ولكن دعوني أقول بضين كلمات وصوص الطريقة التي سنمضي بها قُدماً. أشكر الوفود مرة أارلأ علح 
انفتاحها ومشاركتها في  ذه العملية وعلح المقترحات التي تقدمت بها  ذا الصباح. وكما قلت في بداية 

تقيد أن البنيية الإداليية اليتي تكمين وراءه  يي جلستنا لا أنوا تعمييم مشيروع جدييد لهيذا المقيرر. وأ. أع
أفضل ما يمكن أن نفعله، كما أعرب عن ذلك العديد من الوفود. لذلك، وبميا أنيه لا ييزال  نياك فعيلاً 
اال للتحس  فأ. أعتقد أن  ذا المجال يقتصر علح التوضييحات والتعيديلات ا يدودة للين ، و يذا 

ورً يييوم الخمييس. ويذا كانييت لييدلأ الوفيود مقترحييات سييددة أ. أمير أعتقييد أنيه يمكيين التعامييل معيه شييف
 أدعو ا يا تقديمها كتابة وأشكر الوفود التي فعلت ذلك من قبل.

 ذا وأود أن أح  ديين الوفود علح التماس توجيهياتهم النهائيية مين عواصيمهم لتمكيننيا مين  
د أن أاتيتم بإعيادة تأكييد أن الغايية اتخاذ يجراء بشأن مشروع المقرر  ذا في صيبيحة ييوم الخمييس. وأو 

من مشروع المقرر  ذا ليست تمييين عملنا أو مزيد يبعاد. عن ولايتنا الأساسية، التي  ي التفاوض، وينما 
الغايية منيه  يي العيودة بنيا يا العميل. وقيد أجرينيا مناقشية جييدة في رأييي بيذلك الخصيوص عليح ميدلأ 

المناقشيات الييتي أجرينا يا  ييت رئاسية أوكرانيييا، وأ. أعتقييد أن الأسيابيين القليليية الماضيية، مسييتندين يا 
 ناك شعوراً سائداً في  ذه القاعة بأن  ذه  ي الطريقة السليمة للمضي قُدماً  ذا العام، لذلك فأ. 
أتطلين للترحيب بكم ديعاً من جديد صباح يوم الخميس عندما أنوا برح  يذا المقيرر مين أجيل اتخياذ 

 يجراء بشأنه. 
 رفين الجلسة.تُ  
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